
Así calificó el convencional Juan Carlos Pino, presidente del Concejo Deliberante, 
al concejal Javier Branca que “llegó a los medios nacionales” con críticas a la sus-
pensión de un poder del Estado. También cargó contra las críticas de los referentes 
de Somos Fueguinos, que cuestionaron que nadie atendiera en el Deliberativo ni 
diera respuestas a la nota presentada para hacer uso del recinto. Para el justicia-
lista son “una oposición tóxica” y, en el caso de Branca, advirtió que de no pedir 
licencia como concejal va a ser destituido, por incumplir con la carta orgánica. 
Según el edil los lugares de funcionamiento ya están definidos por el convenio que 
“se firmó” con la vicegobernadora Mónica Urquiza, y son cuatro espacios para las 
sesiones y comisiones: el recinto de la Legislatura, el recinto del Concejo, el Centro 
Cultural municipal y la Casa de la Cultura. También adelantó que el mismo jueves, 
luego de la toma de juramento, se elegirán las autoridades y se buscan los consen-
sos para la presidencia, que tendrá doble voto en caso de empate.

El intendente Martín Pérez mantuvo una reunión con integrantes 
de la Asociación de la Pequeña y Mediana Empresa de Agricultores 
(APYMEMA) para anunciarles la presentación del proyecto de Re-
gularización con Fines Productivos de las Tierras ante el Concejo 
Deliberante de Río Grande. Se trata de una herramienta que per-
mitirá, tras más de 25 años de espera, dar una solución definitiva 
a las y los productores de APYMEMA. De la reunión tomó parte 
también el presidente de la Cámara de Comercio, José Luís ‘Gigi’ 
Iglesias. Pág. 4
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Buenos Aires.- Después de un fin de se-
mana marcado por la tensión y las nego-
ciaciones contrarreloj por el cambio en 
el Gabinete, Silvina Batakis juró como 
ministra de Economía y dio su primer 
paso para dejar atrás la etapa de Martín 
Guzmán.
Su jura y el silencio de Alberto Fer-
nández sobre la gestión de Guzmán 
cerraron con un candado los dos años 
y medios del ex titular de Hacienda. El 
Presidente suele agradecerle a los minis-
tros que dejan su cargo y hace un míni-
mo repaso por su gestión. Esta vez, no 
lo hizo.
No le agradeció, no nombró ningún he-
cho de su gestión, ni puso en valor el 
acuerdo con el FMI y los bonistas pri-
vados, dos momentos trascendentales 
de la política económica del Gobierno, 
que Fernández resaltó por última vez el 
miércoles pasado en una entrevista te-
levisiva.
Es decir, hasta hace solo cinco días el 
jefe de Estado resaltaba la gestión de 
Guzmán y pedía no culparlo por los al-
tos niveles de inflación. Una discusión 
que tuvieron el viernes por la noche y la 
posterior renuncia del ministro cambia-
ron la mirada de Fernández, que recibió 
un golpe duro en su base de poder.
Este lunes, el Salón Blanco de la Casa 
Rosada estaba repleto de dirigentes po-
líticos de todos los sectores del pero-
nismo. La variedad de nombres propios 
formó un respaldo consistente en el 
inicio de la gestión de Batakis. Estuvie-
ron representados todos los sectores del 
Frente de Todos.
En las primeras filas se ubicaron el Jefe 
de Gabinete, Juan Manzur; el canciller, 
Santiago Cafiero; y los ministros Da-
niel Scioli (Producción), Jorge Ferraresi 
(Hábitat), Matías Lammens (Turismo), 
Claudio Moroni (Trabajo), Julián Do-
mínguez (Agricultura), Martín Soria 
(Justicia), Juan Zabaleta (Desarrollo 
Social), Carla Vizzotti (Salud), Tristán 
Bauer (Cultura), Alexis Guerrera (Trans-
porte), Aníbal Fernández (Seguridad) y 

Eduardo “Wado” de Pedro (Interior).
También estuvieron los principales fun-
cionarios de la Casa Rosada, que con-
forman el círculo de confianza del Pre-
sidente, y que ayer estuvieron durante 
todo el día en la Quinta de Olivos. Se 

trata de Julio Vitobello (Secretario de la 
Presidencia), Gabriela Cerruti (Porta-
voz), Juan Manuel Olmos (Jefe de Ase-
sores) y Vilma Ibarra (Secretaria Legal 
y Técnica).
También estuvieron dos integrantes del 
equipo económico, que durante todo el 
fin de semana aparecieron en intermina-
ble cantidad de rumores de cambios: el 
titular del Banco Central, Miguel Pesce, 
y la responsable de la AFIP, Mercedes 
Marcó del Pont.
Otros funcionarios que se sentaron en el 
Salón Blanco fueron la titular de AYSA, 
Malena Massa; el secretario de Energía, 
Darío Martínez; el Procurador del Teso-
ro, Carlos Zannini, y el interventor de 
la AFI, Agustín Rossi. El presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
estuvo en la primera fila, al lado del a 
familia de Batakis.
Apenas se enteraron de la designación 

de Batakis, en la noche del domingo, va-
rios gobernadores del PJ manifestaron 
su apoyo público a la nueva ministra. 
Hoy (por ayer) estuvieron presentes los 
mandatarios Axel Kicillof  (Buenos Ai-
res), Ricardo Quintela (La Rioja), Gus-

tavo Bordet (Entre Ríos), Omar Gutié-
rrez (Neuquén), Raúl Jalil (Catamarca) y 
Gerardo Zamora (Santiago del Estero).
En el primer piso de la Casa Rosada es-
tuvo la cúpula de la Confederación Ge-
neral del Trabajo (CGT), conformada 
por Héctor Daer, Carlos Acuña y Pablo 
Moyano; y cuatro dirigentes sindicales 
históricos, Hugo Moyano (Camione-
ros), Andrés Rodríguez (UPCN), Ro-
dolfo Daer (Alimentación) y José Luis 
Lingeri (Obras Sanitarias).
De los movimientos sociales estuvieron 
Fernando “Chino” Navarro y Leonardo 
Grosso, del Movimiento Evita, Esteban 
“Gringo” Castro, de la UTEP; y Daniel 
Menéndez (Barrios de Pie). De La Cám-
pora, la agrupación que más cuestionó 
a Martín Guzmán, estaban presentes 
Luana Volnovich (PAMI), Fernanda 
Raverta (ANSES) y Horacio Pietragalla 
(Secretario de Derechos Humanos) y la 

intendenta de Quilmes, Mayra Mendo-
za.
No fue la única jefa comunal presentes. 
Además, estuvieron Fernando Espinoza 
(La Matanza) y Andrés Watson (Floren-
cio Varela). También el ex intendente de 
ese distrito Julio Pereyra, y el diputado 
provincial e intendente, con uso de li-
cencia, de Almirante Brown.
La representación del sector empresario 
fue más reducida. Estuvo representado 
por el titular de la UIA, Daniel Funes de 
Rioja, Eduardo Elsztain (IRSA), Clau-
dio Cesario (Asociación de Bancos Ar-
gentinos) y Luis Galli (Newsan).
Funes de Rioja fue uno de los pocos que 
habló al terminar el acto. “La situación 
es compleja, pero hay que resolverla. 
Estamos convencidos que hay oportu-
nidades, pero que hay que aprovecharlas 
a tiempo. Es muy importante traer tran-
quilidad macroeconómica y dar previsi-
bilidad para que pueda haber inversión. 
No queremos que la industria se pare”, 
aseguró.
La presencia de empresarios fue mínima 
y marcó el acto copado por el peronis-
mo. El sector empresario mira con aten-
ción el desembarco de Batakis en Eco-
nomía y las decisiones que puede llegar 
a tomar en el corto plazo. La única señal 
que dio hasta el momento fue asegurar 
que cree en el equilibrio fiscal y que van 
a seguir el programa económico que Al-
berto Fernández viene marcando.

“CREO EN EL EQUILIBRIO 
FISCAL, VAMOS A SEGUIR EL

 PROGRAMA ECONÓMICO QUE EL 
PRESIDENTE VIENE MARCANDO”         

Pocos minutos después de jurar en su 
cargo, la nueva ministra de Economía 
dijo que su gestión buscará “la consoli-
dación del programa económico” fijado 
por Alberto Fernández.
Tras prestar juramento como ministra 
de Economía frente al Presidente, Silvi-
na Batakis dijo que su gestión tendrá tres 
ejes: lograr “la solvencia del estado ar-

Con poca presencia de empresarios

Silvina Batakis asumió en Economía 
con el respaldo del peronismo
La flamante titular del Palacio de Hacienda fue acompañada en su jura por gobernadores, intendentes, La Cámpora, los movimientos sociales y la CGT. 
Llega al ministerio con el aval de Cristina Kirchner. Tras prestar juramento como ministra de Economía frente al Presidente, Silvina Batakis dijo que 
su gestión tendrá tres ejes: lograr “la solvencia del estado argentino, la consolidación del programa económico del Presidente que vamos a continuar y la 
liberación de las fuerzas productivas para lograr la creación de puestos de trabajo y el crecimiento de las exportaciones”. 

Alberto Fernández le toma juramento a Silvina Batakis.
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gentino, la consolidación del programa 
económico del Presidente que vamos a 
continuar y la liberación de las fuerzas 
productivas para lograr la creación de 
puestos de trabajo y el crecimiento de 
las exportaciones”. 
“Creo en el equilibrio fiscal, tenemos 
que avanzar en ese sentido”, señaló Ba-
takis, y destacó que mantendrá en pie 
“el programa económico que el Presi-
dente viene marcando”.
“Desde el inicio de nuestra gestión 
queremos tener una mirada federal que 
incluya a todos los argentinos y todas 
las argentinas, de todas partes del país, 
porque hacerlo es liberar la cantidad de 
recursos enormes que tiene nuestro país 
y ponerlos a disposición de un sendero 
de crecimiento”, señaló Batakis.
“Esa será la tarea a la que voy a estar 
abocada y eso es lo que me pidió el Pre-
sidente de la Nación”, agregó.

“Estamos convencidos de que el rumbo 
de la Argentina tiene que ver con el ma-
nejo fiscal de nuestras cuentas, con se-
guir el programa que el presidente vino 
marcando, lograr que la Argentina tenga 
más exportaciones y revalorizar nuestra 
moneda. Eso se logra a través de conse-
guir más reservas, para fortalecer la mo-
neda local y generar puestos de trabajo”, 
explicó la funcionaria.
En un breve contacto con los medios 
de comunicación que cubrieron la ce-
remonia de su asunción en el cargo, en 
el que no respondió preguntas, la nueva 
ministra agradeció los apoyos políticos 
que recibió: “Quisiera agradecerle a la 
señora vicepresidenta, a Daniel Scioli, a 
Wado De Pedro, por la enorme opor-
tunidad que me dio, y por supuesto a 
todos los gobernadores e intendentes 
que se acercaron y se comunicaron con-
migo”.

Hasta asumir su nuevo cargo, Batakis 
se desempeño como secretaria de Pro-
vincias en el ámbito del ministerio del 
Interior. En esa función, explicó, le per-
mitió “recorrer todo el país y pensar y 
planificar esa Argentina del desarrollo 
que todos queremos”.
Durante su primera jornada al frente del 
Palacio de Hacienda y antes de su jura 
formal, Batakis mantuvo una reunión a 
solas con el Presidente. Posteriormente, 
se encontró en el ministerio de Econo-
mía con su antecesor, Martín Guzmán, 
para ordenar la transición entre ambas 
gestiones. Uno de los puntos más ur-
gentes tratados fue el diálogo con los 
funcionarios del Fondo Monetario In-
ternacional y del Club de París. El ex 
ministro tenía en agenda viajar a la capi-
tal francesa esta semana para cerrar un 
acuerdo de reestructuración, visita que 
se suspendió a raíz de su dimisión. A su 

vez, la continuidad del acuerdo con el 
FMI será uno de las cuestiones centrales 
para la nueva gestión.
La nueva jefa de la cartera económica 
ya había mantenido un encuentro cer-
ca del mediodía con el presidente del 
Banco Central Miguel Pesce, con quien 
definió los primeros pasos a seguir, en 
medio de la reacción inicial del mercado 
financiero y cambiario tras la renuncia 
de Guzmán.
“La agenda de trabajo incluye como 
prioridad avanzar en el desarrollo del 
mercado de capitales, el soporte del 
Banco Central al precio de los títulos, 
seguir trabajando en un programa fiscal 
sustentable y en la acumulación de re-
servas, que forman parte de la hoja de 
ruta trazada por el Gobierno para esta-
bilizar la moneda”, explicaron fuentes 
oficiales sobre el encuentro con el presi-
dente del BCRA.

Buenos Aires.- Tras la renuncia de Mar-
tín Guzmán al ministerio de Economía 
el último sábado en medio de una fuerte 
interna hacia el interior de la coalición 
de Gobierno, presentó también la dimi-
sión a su cargo Santiago López Osor-
nio, subsecretario de Planeamiento Es-
tratégico de la Secretaría de Energía y el 
funcionario clave que diseñó el esquema 
y el formulario para la segmentación de 
tarifas de gas y luz que tanto reclamaba 
el ex titular del Palacio de Hacienda.
Era en único funcionario que respon-
día a Guzmán en una de sus secretarías 
principales: Energía. Es más Guzmán 
dejó su cargo argumentando, al igual 
que su ex colega Matías Kulfas, que la 
interna con los sectores del kirchneris-
mo que controla esa área de su minis-
terio no lo dejaban gestiona. “No daba 
para más. Sin injerencia, sobre todo en 
Energía, seguir era un sin sentido. Es-
taba rodeado de incompetentes que no 
quieren hacer las cosas, que son la má-
quina de impedir. Pasó con la segmenta-
ción de tarifas, por ejemplo”, detallaron 
cerca de Guzmán minutos después de 
que se hiciera pública su renuncia.
Darío Martínez, secretario de Energía, 
y Federico Basualdo, subsecretario de 
Energía Eléctrica y a quien Guzmán 
intentó echar sin éxito hace año, si-
guen en sus cargos hasta el momento. 
“No habrá cambios ahí”, firman desde 
el kirchnerismo duro. Lo mismo parece 
ocurrir con Federico Bernal, interventor 
del Enargas; María Soledad Manín, del 
ENRE; y Agustín Gerez, presidente de 
Enarsa, la empresa del Estado con tiene 
que construir el gasoducto Néstor Kir-
chner.

SEGMENTACIÓN Y POLÉMICA

La semana pasada Martínez había dele-
gado por completo la implementación 
de la segmentación de tarifas en Osor-
nio, quien estaba a cargo también de ha-

cer funcionar y “mantener actualizado 
el Registro de Acceso a los Subsidios a 
la Energía (RASE)”.
Sin embargo, tras la salida de Guzmán, 
el funcionario junto a otros de los prin-
cipales colaboradores presentaron su 

renuncia, incluyendo a los principales 
secretarios como el de Política Econó-
mica, Fernando Morra, de Finanzas, 
Rafael Brigo, de Hacienda, Raúl Rigo, el 
subsecretario de Financiamiento, Rami-
ro Tosi, y de Relaciones Institucionales, 
Rodrigo Ruete. Hasta el momento no se 
sabe quien lo reemplazará ni como Ba-
takis encarará la cuestión tarifaria.
López Osornio estuvo a cargo de las 
audiencias públicas por las subas de los 
servicios y era el delegado de Guzmán 
en Energía, una dependencia de su car-
tera de la que, sin embargo, no pudo 
echar el año pasado a otro subsecreta-
rio, el camporista Federico Basualdo. 

En esas audiencias públicas obligatorias 
antes de los aumentos, no estuvieron 
ni Martínez ni el ENRE y el Enargas, 
los reguladores de cada sector que están 
intervenidos por funcionarios kirchne-
ristas.

La subsecretaría del alfil de Guzmán de-
bía determinar al detalle los niveles de 
subsidios: quienes pagan la tarifa plena 
y quienes accederán a beneficios.
Cabe recordar que el Gobierno estable-
ció el mes pasado el régimen de segmen-
tación de tarifas para los usuarios de los 
servicios públicos de electricidad y de 
gas natural por red, en el que el 90% no 
tendrá nuevos aumentos en sus facturas 
en lo que resta del año. La medida se 
dispuso mediante el decreto 332/2022 
publicado en un suplemento extraordi-
nario del Boletín Oficial.
De esta manera, los usuarios de los ser-
vicios de gas y electricidad pasarán a di-

vidirse en tres grupos según su nivel de 
ingresos, niveles que determinan cuánto 
deberá pagar cada uno por esos servi-
cios básicos.

PARA EL NUEVO ESQUEMA DE 
SUBSIDIOS SE ESTABLECIERON 

TRES GRUPOS:

1 - Ingresos altos: pagarán la suba de la 
tarifa al 100%. Son el 10% de los hoga-
res. “Son hogares que declaran reunir al 
menos una de las siguientes condiciones, 
considerando a todas y todos los convi-
vientes: ingresos mensuales totales del 
hogar equivalentes o superiores a $350 
mil pesos (3,5 canastas básicas para un 
hogar tipo 2 según el Indec), tener 3 o 
más vehículos con una antigüedad me-
nor a 5 años, tener 3 o más inmuebles o 
poseer una embarcación, una aeronave 
de lujo o ser titular de activos societarios 
que exterioricen capacidad económica 
plena”. El segmento de ingresos altos 
tendrá una reducción de los subsidios 
gradual y en tercios bimestrales hasta al-
canzar la cobertura plena del costo de la 
energía hacia fines de 2022.
2 - Ingresos medios: Hogares con in-
gresos mensuales totales del hogar que 
varían entre $100 mil y $350 mil pesos 
(entre 1 y 3,5 canastas básicas para un 
hogar tipo 2 según Indec), hasta un 
máximo de 2 inmuebles o no poseer 
ninguno, tener hasta 2 vehículos con 
una antigüedad menor a 5 años, no po-
seer aeronaves, embarcaciones de lujo o 
activos societarios que exterioricen ca-
pacidad económica plena.
3 - Ingresos bajos; Tiene ingresos me-
nores a $100 mil, hasta 1 inmueble o no 
poseer ninguno, no tiene 1 vehículo con 
menos de 3 años de antigüedad. Tam-
bién aplica a hogares donde funcione 
un comedor o merendero comunitario 
registrado en Renacom, integrantes con 
Certificado de Discapacidad, ex comba-
tientes de Malvinas, entre otros.

A la subsecretaria de Planeamiento Estratégico de la secretaría de Energía

Renunció López Osornio, el funcionario de Guzmán 
que estaba a cargo de la segmentación de tarifas
Se trata del subsecretario de Planeamiento Estratégico de la secretaría de Energía. Es la persona que diseñó el esquema y el formulario del Registro de 
Acceso a los Subsidios a la Energía (RASE) que no se implementó hasta el momento.

Tras la renuncia de Martín Guzmán al ministerio de Economía, presentó también 
la dimisión a su cargo Santiago López Osornio, subsecretario de Planeamiento 
Estratégico de la Secretaría de Energía.
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Río Grande.- El presidente del Concejo 
Deliberante de Ushuaia y convencional 
constituyente Juan Carlos Pino dio de-
talles de la primera reunión del cuerpo, 
que se realizará hoy por la tarde, y cargó 
contra la “oposición tóxica” del concejal 
Javier Branca y las críticas de los referen-
tes de Somos Fueguinos.
Por FM Master’s, señaló que “la reunión 
fue convocada para todos los convencio-
nales electos, se va a hacer a las 15 horas 

en el Concejo Deliberante. Es una reu-
nión previa, porque el día 7 de julio va a 
ser la sesión preparatoria donde se va a 
tomar juramento a cada uno de los con-
vencionales, se va a tratar el reglamento 
interno y se van a elegir las autoridades 
de la convención”. 
“El jueves la sesión preparatoria se va a 
hacer en el recinto de la Legislatura pro-
vincial, ubicado en Héroe de Malvinas y 
Yaganes. La reunión de hoy es en la sala 
de sesiones de Gobernador Paz y Piedra-
buena”, precisó.
Explicó que hubo demoras en la puesta 
en marcha porque “esto llevó un tiempo, 
había que coordinar con la Legislatura, 
con la Municipalidad de Ushuaia, y por 
este convenio que se ha firmado, la Le-
gislatura pone a disposición del Concejo 
Deliberante las instalaciones del recinto 
de sesiones”, dijo, si bien la vicegoberna-
dora Urquiza aclaró ayer que el convenio 
todavía no estaba firmado. 
“En el caso de la Municipalidad, pone el 
Centro Cultural actual, donde se van a 
hacer las reuniones de comisión y la Casa 
de la Cultura para el debate ciudadano 

que se tiene que llevar adelante. El Con-
cejo Deliberante pone la sala de sesiones 
para realizar algunas comisiones en ese 
lugar. Esos son los cuatro edificios que 
están previstos para las actividades de la 
convención constituyente. Hoy vamos a 
estar informando de estos temas y el 7 se 
hará la sesión preparatoria, donde se va a 
tomar juramento a los convencionales, se 
aprobará el reglamento interno y se ele-
girán las autoridades, así que están dadas 

todas las condiciones para dar comienzo 
a la convención constituyente”, afirmó.

LA PELEA POR LA PRESIDENCIA

Respecto de quién será responsable de 
presidir la convención, si un represen-
tante del oficialismo o de la oposición, 
teniendo en cuenta que ante un empate 
tiene doble voto, dijo que “se están bus-
cando los consensos. Hay charlas entre 
distintos sectores y partidos políticos, y 
seguramente el jueves 7 veremos quién 
resulta más votado, una vez que se pro-
pongan los nombres. Por ahora hay char-
las con distintos sectores para buscar 
consensos, también para el reglamento 
interno. Esto va a ser motivo de debate 
el día 7 en la sesión preparatoria”. 

SUSPENSIÓN “PREVISTA 
EN LA CARTA ORGÁNICA”

En cuanto a las críticas a la suspensión de 
un poder del Estado, que no está previs-
to en ninguna ley, el concejal Pino acla-
ró que “no podía ser un receso, porque 

está establecido entre el 15 de diciembre 
y el 15 de febrero y el Concejo no pue-
de establecer otro receso que no sea ese. 
Eso lo dice la carta orgánica, que tam-
bién establece que el Concejo puede ex-
tender el período de sesiones ordinarias, 
y por ende lo puede acortar o lo puede 
suspender. Esto está en la carta orgánica 
y nosotros optamos por la suspensión”, 
manifestó.
Sin embargo, en ningún punto de la carta 
orgánica se habla de suspensión ni acor-
tamiento de período de sesiones. El artí-
culo 140 indica que el Concejo sesionará 
“desde el día 15 de febrero al 15 de di-
ciembre de cada año en los días y horas 
que se determine, sin ningún requisito de 
apertura o de clausura, pudiendo ser pro-
rrogadas por simple mayoría de votos de 
sus miembros, debiéndose comunicar a 
los demás poderes e indicándose el tér-
mino”. Tampoco figura la suspensión en 
el artículo 125, sobre atribuciones y de-
beres del Concejo Deliberante.
Para Pino esta decisión de suspender la 
actividad del Concejo “fue aprovechada 
por una oposición que yo la denomino 
tóxica, porque con tal de tener protago-
nismo y salir en los medios, hacen una 
desacreditación de la institución. La sus-
pensión es lo que dictó el dictamen jurí-
dico, lo que está establecido y lo que se 
votó. Me extraña mucho que durante la 
sesión no hubo una sola palabra al res-
pecto, porque en los medios opinan de 
todo. Entendemos que se busca protago-
nismo”, sostuvo.

SIN AUTORIDADES PRESENTES

Con respecto a las críticas de la Dra. Li-
liana Fadul y el Dr. Valter Tavarone, que 
durante varios días intentaron dar con 
alguna autoridad del Concejo y no en-
contraron a nadie, para que respondiera 
a la nota presentada pidiendo el recinto 
de sesiones, Pino replicó que “el Conce-
jo Deliberante tiene sus puertas abiertas 
desde las 9 de la mañana hasta las 16 ho-
ras todos los días y se ha trabajado nor-
malmente. Se busca tergiversar lo que 
significa una suspensión, porque lo úni-
co que se suspende es el período de se-
siones ordinarias. Esto no quita que haya 
sesiones especiales o extraordinarias, 
porque se puede hacer. Me llama mucha 
la atención porque han llegado a los me-
dios nacionales con este tema, cuando en 
realidad se lo ha utilizado políticamente, 
y no tiene nada que ver desacreditar la 
institución con la oposición al intenden-
te”, planteó.
“No es más que una oposición tóxica 
que no deja nada positivo. En lugar de 
hablar de la constituyente, de los proyec-

tos, si van a reformar los artículos, cuáles 
son las propuestas, es más fácil tener pro-
tagonismo en los medios de comunica-
ción a través de este tipo de oposición”, 
fustigó.

TRABAJO AD HONOREM
 Y DESTITUCIÓN

Consultado sobre el trabajo ad honorem 
de los convencionales y si se va a poder 
cumplir en caso de que la mayoría deci-
da lo contrario, indicó que “la ordenanza 
establece que es ad honorem. Hasta aho-
ra no hay un solo pedido al respecto. La 
carta orgánica dice que al momento de 
ser electo un concejal como convencio-
nal no puede ocupar la banca y por eso 
tanto el intendente como quien habla y la 
concejal Ávila hemos pedido licencia sin 
goce de haberes”, explicó. 
Barajó que, de no pedir licencia el con-
cejal Branca, se arriesga a ser destituido: 
“En la sesión preparatoria se verifican 
los diplomas y se toma juramento, y se 
tienen que dar cuenta si un convencional 
no pidió licencia”, señaló.
“Seguramente si le toman juramento al 
concejal Branca, va a la constituyente y 
cobra el salario porque no pidió licencia, 
va a ser pasible de una destitución del 
Concejo Deliberante. Eso está previsto 
-sentenció-. Él puede ocupar el cargo de 
convencional tranquilamente, pero esta-
ría faltando a la carta orgánica. Todavía 
tiene tiempo y es una responsabilidad 
propia de él. No es para que mañana sal-
gan a decir que Pino y el intendente quie-
ren destituir al concejal Branca, porque 
no es así”.
Recordó que “taxativamente está estable-
cido en el artículo 121 de la carta orgá-
nica que el concejal debe pedir licencia 
sin goce de haberes. No podemos so-
brepasar la carta orgánica. Creo que el 
exceso de protagonismo lleva a decir de-
terminadas cosas que luego hay que salir 
a explicar. Nosotros nos tenemos que 
ajustar a lo que dice la carta orgánica y 
las normas. Es fácil decir barbaridades a 
la gente, pero después hay que remontar-
las. La política está tan degradada que se 
busca protagonismo por ese lado, y esta 
pelea que tiene el concejal Branca con el 
intendente ya pasó a ser un tema tóxico, 
donde todo es malo, no hay nada bueno. 
A mí me ha tocado ser oposición y llevá-
bamos una contrapropuesta. Yo he sido 
un acérrimo opositor en su momento 
del ex intendente Sciurano, pero acá no 
hay contrapropuestas, porque no hay una 
propuesta positiva, por eso lo califico de 
tóxico y es lamentable que uno todos los 
días tenga que salir a aclarar, porque ya 
empaña a la institución”, concluyó.

Pino advirtió que si el concejal Branca no pide licencia va a ser destituido

Primera reunión de convencionales en medio 
de polémica por “la oposición tóxica”
Así calificó el convencional Juan Carlos Pino, presidente del Concejo Deliberante, al concejal Javier Branca que “llegó a los medios nacionales” con críti-
cas a la suspensión de un poder del Estado. También cargó contra las críticas de los referentes de Somos Fueguinos, que cuestionaron que nadie atendiera 
en el Deliberativo ni diera respuestas a la nota presentada para hacer uso del recinto. Para el justicialista son “una oposición tóxica” y, en el caso de 
Branca, advirtió que de no pedir licencia como concejal va a ser destituido, por incumplir con la carta orgánica. Según el edil los lugares de funciona-
miento ya están definidos por el convenio que “se firmó” con la vicegobernadora Mónica Urquiza, y son cuatro espacios para las sesiones y comisiones: el 
recinto de la Legislatura, el recinto del Concejo, el Centro Cultural municipal y la Casa de la Cultura. También adelantó que el mismo jueves, luego de 
la toma de juramento, se elegirán las autoridades y se buscan los consensos para la presidencia, que tendrá doble voto en caso de empate.

El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia y convencional constituyente 
Juan Carlos Pino dio detalles de la primera reunión del cuerpo, que se realizará 
hoy por la tarde, y cargó contra la “oposición tóxica” del concejal Javier Branca 
y las críticas de los referentes de Somos Fueguinos.
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Río Grande.- Se trata del acuerdo logrado en la primera 
mesa paritaria del segundo semestre -siendo el SUTEF- el 
primer sindicato con el que se alcanzó un acuerdo salarial, 
mediante el trabajo en una mesa de diálogo permanente, 
libre y abierta, arribando a un incremento consensuado 
por ambas partes. 

Lo firmado entre la representación sindical y las autori-
dades del Gobierno provincial, contempla una revisión 
que se realizará en la segunda quincena de septiembre, 
de manera tal que se pueda mantener un seguimiento de 
la inflación y de las otras condiciones que afectan a la 
cuestión salarial. 
Al respecto, Cubino destacó la posibilidad de contar con 
este acuerdo y aseguró que “estamos muy contentos de 
lo logrado con el sector, reunirnos también permanen-
temente con el ministro de Finanzas Públicas Federico 
Zapata quien ha participado de la mesa con todo su equi-
po, de una manera determinante para trabajar juntos en 
la lectura de la realidad que vive la docencia fueguina”. 

“Hace unos años, no teníamos la posibilidad de participar 
de una paritaria, hoy sostenemos esta paritaria desde hace 
30 meses, que son los que vamos de gestión, y nos movi-
liza a trabajar continuamente en esa lectura de la realidad, 
que mediante el diálogo y el debate, nos permite consen-
suar una mejora para el salario docente”, destacó. 

Asimismo, la Ministra indicó que “la preocupación de 
nuestros docentes tiene que estar fundamentalmente en 
la cuestión pedagógica; es por eso que, las condiciones 
del salario, las condiciones de trabajo y la infraestructura 
escolar resultan temas prioritarios para que la centralidad 
pedagógica se pueda dar”. 
“El gobernador Melella, nos marca el camino de estas 
políticas vinculadas a sostener siempre el salario por de-
lante de la inflación y que los sueldos de nuestros docen-
tes puedan avanzar en la recuperación del poder adquisi-
tivo”, sostuvo. 
Finalmente, Cubino recordó que “cuando comenzamos 
la gestión, teníamos un salario de 19 mil pesos, para aque-

llos docentes que tenían más de un cargo, y de 25 mil 
pesos para quienes solo tenían uno; en enero de este año, 
esos mismos trabajadores pasaron a cobrar 60 mil por 
cargo y, a partir de agosto, el ingreso por cargo será de 
100 mil pesos. 
 “Con estos incrementos, podemos asegurar que a pesar 
del escenario vertiginoso que trae consigo la inflación, el 
gobernador Melella ha basado su política en la mejora 
salarial de todos los trabajadores y en particular de los y 
las docentes”, concluyó.

“ARRIBAMOS A UN ACUERDO PARA SOSTENER 
EL SALARIO DOCENTE”

Lo sostuvo el Ministro de Finanzas Públicas luego de la 
firma del acuerdo salarial al que se arribó con el sector 
docente para el semestre en curso. Los incrementos se 
verán reflejados con los salarios de julio y agosto.
El ministro de Finanzas Públicas, Federico Zapata Gar-
cía, destacó el acuerdo salarial alcanzado con el sector do-
cente, entendiendo que “desde el Ministerio analizamos 
la evolución presupuestaria de la provincia respecto a la 
percepción de los recursos y en base a eso proyectamos 
cuál será la disponibilidad presupuestaria para llegar a es-
tos acuerdos”.
El titular de la cartera económica, insistió en la importan-
cia de conservar el diálogo en las mesas de negociaciones, 
asegurando que “desde que iniciamos la gestión una de 
las premisas en paritarias era justamente, el respeto y dia-
logo”, por eso valoramos “la madurez de todas las partes 
para lograr dichos acuerdos”.
Respecto a los acuerdos para el semestre en curso, el Mi-
nistro precisó que “el sector docente es el primer gre-
mio con el que arribamos a un acuerdo, pero venimos 
conversando con el escalafón húmedo y seco”. En ese 
sentido, adelantó que “este miércoles continuaremos con 
las negociaciones”.
“Desde el Gobierno siempre realizamos el mayor de los 
esfuerzos y seguiremos por ese camino para el sosteni-
miento del salario de las y los trabajadores”, evaluó Za-
pata García.

Con este nuevo acuerdo el ingreso por un cargo alcanzará los 100 mil pesos

“Desde hace 30 meses venimos sosteniendo 
que el diálogo es el mejor camino para arribar a 
estos consensos salariales”, dijo Cubino
Lo destacó la ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, quien encabezó junto a su par de Finanzas Públicas, Federico Za-
pata, la firma de recomposición salarial al sector docente de la provincia. Con este nuevo acuerdo el ingreso por un cargo, alcanzará los 100 mil pesos.

“Hace unos años, no teníamos la posibilidad de participar de una paritaria, hoy sostenemos esta paritaria des-
de hace 30 meses”, destacó Analía Cubino, ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología.
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El intendente Martín Pérez celebró el nombramiento de Silvina Batakis al frente del Ministerio de Economía, “una riograndense que 
conoce y visita con frecuencia la provincia, con una mirada federal”, dijo, por lo que no habrá qué explicarle cuáles son las necesidades 
ni la importancia de la soberanía. Instó a todo el arco político y a la sociedad a acompañarla porque deberá tomar decisiones para sacar 
el país adelante, y lamentó el “oportunismo político” de la oposición, que ayer se expresó con un documento crítico, pidiendo respon-
sabilidad y que “se hagan cargo, porque uno los escucha hablar como si hubiesen hecho un gran gobierno entre el 2016 y el 2019, y la 
verdad fue muy nocivo”. Respecto de las autoridades que manejarán el fondo de ampliación de la matriz productiva, consideró que la 
provincia va a estar bien representada por Darío Garribia, y también destacó el apoyo que viene brindando Alejandro Sehtman. Por 
el momento el intendente no está pensando en su reelección y “la prioridad es la gestión”, afirmó. Adelantó la posibilidad de establecer 
un piso salarial de 100 mil pesos para los trabajadores municipales, sin afectar la obra pública proyectada para la próxima temporada.

El intendente Martín Pérez con buenas perspectivas tras la designación de Batakis

“El hecho de aceptar en este contexto marca justamente 
el coraje de una mujer que sabe dónde está parada”

Río Grande.- El intendente de Río Grande, Martín 
Pérez, fue consultado por FM Del Pueblo sobre la de-
signación de Silvina Batakis al frente del Ministerio de 
Economía, y cifró expectativas en que pueda tomar me-
didas centrales para sacar adelante el país. “A Silvina la 
conocemos hace muchos años, es de Río Grande, viene 
bastante seguido a nuestra ciudad y es una persona que 
está muy preparada para ocupar ese lugar. Creo que eso 
es lo más importante”, señaló.
“Ayer por la mañana le escribí para decirle que los ve-
cinos y vecinas de la ciudad estamos muy contentos 
por la designación y que le deseamos mucha suerte, en 
un momento del país muy difícil. Creo que entre to-
dos tenemos que acompañar su designación para que 
le vaya bien, porque la necesitamos fuerte y también 
necesitamos que pueda tener la capacidad de tomar las 
decisiones que necesita la Argentina para crecer y salir 
adelante. El hecho de aceptar una designación de esta 
naturaleza en este contexto marca justamente el coraje 
de una mujer que sabe dónde está parada, cuáles son las 
necesidades de la Argentina, y tiene una mirada federal, 
que me parece muy importante. Sabemos que vamos a 
tener una Ministra de Economía que conoce la realidad 
de Tierra del Fuego, sabe lo que significa vivir en el sur, 
entiende la cuestión de soberanía, conoce nuestro polo 
productivo. Eso es muy positivo porque nos pasa con 
algunos en el ámbito nacional que tenemos que estar 
haciendo docencia y explicar lo que significa vivir acá, lo 
que significan los 50 años de nuestro polo productivo. 
En este caso no va a ser así”, manifestó. 
“También fue positiva la designación de Daniel Scioli, 
que es otra persona que conoce nuestra provincia y es-
pero que esto sea para bien. Es lo que todos queremos 
porque necesitamos que el país salga adelante. Eso es lo 

más importante de todo”, subrayó.

OPOSICIÓN “OPORTUNISTA”

El intendente lamentó que desde la oposición se “mi-
nimice lo que le ha tocado pasar al presidente de la 
nación, que asumió y a los dos meses comenzó la ca-

tástrofe sanitaria en el mundo. Fue difícil gobernar en 
ese contexto y nos costó a todos. El presidente asumió 
además después de una gestión que había dejado muy 
comprometida a la Argentina. Tuvo que sentarse en un 
sillón con el problema de la pandemia, con una deuda a 
punto de explotar, que fue tomada irresponsablemente, 
y se sumó la guerra entre Rusia y Ucrania. Hay países del 
mundo que están teniendo hasta 10% de inflación y era 
impensado que países europeos o Estados Unidos ten-
gan procesos inflacionarios. Siempre tenemos que mirar 
el contexto para entender por qué pasan las cosas. Ahí 
radican los inconvenientes más severos que está tenien-
do la Argentina y también es un momento para trabajar 
en unidad, en conjunto”, sostuvo.
“Yo celebro que se haya dado nuevamente el diálogo 
entre Alberto y Cristina, y eso ha sido positivo, porque 
la renuncia de un ministro terminó desencadenando en 
alguien que viene con una mirada muy positiva de la 
economía. Esto va a ser importante para todos”, confió.
Fue crítico del documento de Juntos por el Cambio 
prácticamente en defensa de Martín Guzmán, luego de 
haberlo criticado. “Yo puedo entenderlo desde el lugar 
del oportunismo político y la búsqueda de un rédito de 
esta situación, pero me parece que no es momento. Hoy 
estamos en una situación donde todos tenemos que tra-
bajar con mucha fuerza porque hay muchos argentinos 
sin trabajo y esta es la discusión central. Tenemos que 
seguir poniendo en funcionamiento nuestro aparato 
productivo y hay que resolver situaciones vinculadas 
con la deuda estrepitosa que tomó el gobierno anterior. 
Deberían ser un poco más responsables, hacerse cargo 
también, porque uno los escucha hablar como si hubie-
sen hecho un gran gobierno entre el 2016 y el 2019, y la 
verdad fue un gobierno muy nocivo. Los riograndenses 

“A Silvina la conocemos hace muchos años, es de 
Río Grande, viene bastante seguido a nuestra ciu-
dad y es una persona que está muy preparada para 
ocupar ese lugar. Creo que eso es lo más importan-
te”, señaló el intendente Pérez.
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El Municipio de Río Grande, a través de la Dirección de Defensa Civil, dependiente de la Secretaría de Gestión Ciudadana, brindó 
recomendaciones para los vecinos y vecinas ante las bajas temperaturas, propias de la estación invernal.

lo vivimos en carne propia y sabemos muy bien de qué 
se trata. Cuando hablamos con los vecinos les pedimos 
no perder la memoria y acompañar a un gobierno que, 
con todas las dificultades, está tratando de sacar el país 
adelante. No va a ser fácil claramente, pero entre todos 
tenemos que hacer el esfuerzo, cada uno desde su lugar. 
El gobierno tiene sus responsabilidades, la provincia 
tiene otras, nosotros desde el municipio hemos tomado 
la decisión de poner en marcha la obra pública munici-
pal, que es generadora de riqueza, de trabajo; también 
hemos puesto en marcha los programas nacionales 
y hemos entregado 600 créditos Casa Propia en Río 
Grande. Hay 600 familias que ya tienen depositado su 
crédito y están pudiendo construir su vivienda a partir 
de esta política tan importante. Ese es dinero que queda 
en Río Grande y esas son las grandes políticas que hay 
que llevar adelante y las está impulsando el gobierno 
nacional. Ojalá se pueda profundizar en ese tipo de po-
líticas”, deseó.

AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ PRODUCTIVA

Tras la conformación del comité ejecutivo, recordó que 
“la concreción del fondo ha sido una propuesta que he-
mos elevado los municipios cuando se estaba discutien-
do el decreto presidencial que nos permitió la prórroga 
de los beneficios promocionales. Es positivo porque 
por primera vez los municipios formamos parte de la 
discusión y hemos sido escuchados, pudimos plantear 
nuestras necesidades. Ya se conocen los nombres y creo 
que son personas que conocen la realidad de nuestra 
provincia. A Darío Garribia lo conozco hace muchos 
años, es una persona muy preparada y forma parte del 
directorio de YPF. Es una persona seria, responsable y 
muy honesta, así que vamos a estar muy bien represen-
tados con él. Alejandro Sehtman forma parte del ga-
binete de Daniel Scioli y también lo conocemos hace 
muchos años. Nos ha dado una mano muy grande en 
este proceso de reconstrucción de la industria textil, ha 
estado reunido con todos los gremios y tiene una escu-
cha muy activa. Va a estar permanentemente a disposi-
ción de lo que planteemos”, aseguró. 
“Este fondo viene a lograr algo que nunca se logró en 

la provincia, y es que las empresas tengan que invertir 
realmente acá, en infraestructura, en desarrollo produc-
tivo, más allá de los beneficios económicos que tengan. 
Queremos que el dinero de la 19.640 quede acá, a pesar 
de que a algunos les molesta y critican. Me pregunto 
qué intereses defienden, y hay que ver si defienden los 
intereses de las ciudades o la rentabilidad extraordina-
ria que tienen algunas grandes empresas radicadas en la 
provincia. Hay que ver por dónde vienen esas críticas al 
fondo y en qué lugar está parado cada uno”, observó.

CRUCE POR AGUAS ARGENTINAS

Por otra parte, se refirió a la presentación del estudio 
de factibilidad del cruce por aguas argentinas, dado que 
cuando era diputado trabajó para la concreción de esta 
obra. Para el intendente “es positiva la decisión política 
del gobierno nacional avanzar con el tema y ponerlo en 
agenda. Me parece fundamental que el gobierno nacio-
nal esté trabajando junto con Tierra del Fuego y San-
ta Cruz en esto y es un paso hacia adelante. Sobre las 
cuestiones técnicas, las personas que conocen del tema 
pueden dar mejores precisiones, y son las encargadas de 
definir la ubicación de los muelles, la trayectoria, y de 
eso no puedo opinar porque sería una falta de respeto 
hacia los que saben. Celebro la decisión política y este 
proyecto surgió con el gobernador Campos, pero nunca 
se pudo realizar y sabemos la importancia geopolítica 
que tiene para nosotros la posibilidad de tener un cruce 
por aguas argentinas. También sabemos que hay intere-
ses vinculados con los británicos, que no quieren que 
Tierra del Fuego se termine de desarrollar del punto de 
vista portuario. Tenemos una base de la OTAN a 600 
kilómetros de nuestras costas, por eso es una decisión 
política muy importante avanzar con esto”, remarcó.
“Además es importante la decisión de avanzar con el 
polo logístico antártico y fue un hecho muy trascenden-
te la reunión que tuvo el presidente de la nación con 
Boris Johnson, para plantearle directamente la necesi-
dad de discutir la soberanía. Tenemos que dar un paso 
adelante de una vez por todas. Es importante concurrir 
al comité de descolonización pero es insuficiente, por-
que desde que tengo uso de razón vamos al comité de 

descolonización a reafirmar lo que siempre plantea la 
Argentina. Tenemos que pararnos con mayor firmeza 
y dar estas discusiones, por eso celebro este encuentro 
bilateral del presidente con Boris Johnson. Ojalá poda-
mos sentarnos en una mesa a discutir la cuestión de so-
beranía y podamos avanzar”, dijo.
“Cuando me tocó ser diputado nacional lamentable-
mente transitamos los cuatro años del gobierno anterior 
y se avanzó deliberadamente en la entrega de nuestra 
soberanía. No hay que olvidarnos de eso y hay que re-
cordárselo a la gente, porque se firmó el acuerdo Fo-
radori-Duncan, que significó una entrega absoluta de 
nuestra soberanía y retrocedimos varios casilleros. Aho-
ra estamos intentando recuperar terreno y no queremos 
que eso se repita en la Argentina”, enfatizó. 

ELECCIONES 2023 Y AUMENTO A MUNICIPALES

Finalmente, se lo consultó sobre las elecciones de 2023 
y la posibilidad de buscar la reelección. “Yo estoy con-
centrado en la gestión. Ayer por la mañana estuvimos 
analizando la recomposición salarial que vamos a dar 
y estamos viendo un pedido que hicieron las entidades 
sindicales para llevar el piso salarial a 100 mil pesos. Es-
tamos definiendo con nuestro Secretario de Finanzas 
si eso es factible y hay una posibilidad muy concreta de 
establecer ese piso”, anticipó. 
“Sería un esfuerzo muy importante que haría el muni-
cipio y no queremos que repercuta negativamente en 
nuestro plan de obras. Después del invierno lo vamos a 
profundizar para que sea de impacto para nuestra ciu-
dad, y tenemos obras nacionales, obras municipales, más 
de 20 nuevos playones deportivos y plazas para hacer 
este verano, estamos trabajando en un plan de pavimen-
tación para reforzar todas las calles que nos quedaron 
pendientes del verano pasado. Eso es lo que hoy nos 
concentra y no hay otra discusión más que esa. Que-
remos que la ciudad esté linda y sea atractiva para que 
otros puedan venir a conocerla, y queremos mejorar la 
situación del trabajo de nuestra gente”, fijó como meta.
“Ya habrá tiempo para la cuestión electoral y cada uno 
estará en el lugar que la gente decida que tiene que estar. 
Hoy la prioridad es la gestión”, concluyó.

Río Grande.- A través de dichas sugeren-
cias, Defensa Civil Municipal hace hinca-
pié en los recaudos que deben tomarse a 
la hora de calefaccionarnos, ante las bajas 
temperaturas.
Las mismas, hacen especial hincapié en los 
cuidados que deben tenerse a la hora de 
utilizar artefactos de calefacción, tenien-
do en cuenta los peligros de intoxicación 
existentes por la presencia de monóxido 
de carbono, situación que puede darse por 
el mal uso de los artefactos o bien por no 
contar con buena ventilación de los am-
bientes.  
De esta forma, ante la necesidad de mayor 
protección del frío en los hogares, Defen-
sa Civil recuerda que: 
- Está prohibido el uso de artefactos que 
no sean de tiro balanceado en dormitorios 
y baños. 
- Se debe evitar el uso de braseros o es-
tufas a querosén. En caso de utilizarlos, 
es muy importante apagarlos mientras la 
familia duerme.  
- Se debe evitar calefaccionar los ambien-
tes con el horno o las hornallas de la co-

cina. 
- Los artefactos de gas, como los calefo-

nes o calefactores, se deben hacer revisar 
anualmente por un gasista matriculado.  

- Se debe verificar que no estén obstrui-
dos los conductores o rejillas de ventila-
ción. Es fundamental para que se renueve 
el aire. 
- Hay que ventilar la casa una vez al día. Es 
clave tener buena ventilación en el hogar, 
tratando de dejar siempre una ventana mí-
nimamente abierta, para que circule el aire.  
- Es importante revisar el color de la llama 
de los artefactos, la cual siempre debe ser 
azul. Asimismo, controlar si hay manchas 
negras en la pared, ya que pueden indicar 
mala combustión.   
Finalmente, desde el área recomendaron 
que, ante la sospecha de intoxicación por 
monóxido de carbono, se debe retirar a 
los afectados del ambiente contaminado y 
llevarlos a un sitio donde puedan respirar 
aire limpio. Luego, comunicarse con algún 
centro de urgencias o bien acercarse al 
Centro de Salud más cercano. 
Cabe recordar que, ante cualquier emer-
gencia, los vecinos y vecinas deben comu-
nicarse con la línea 103 de Defensa Civil, 
o bien con el 107 del Hospital Regional 
Río Grande.

Defensa Civil Municipal hace hincapié en los recaudos que deben tomarse a la 
hora de calefaccionarnos, ante las bajas temperaturas.

Municipio de Río Grande

Recuerdan recomendaciones para prevenir incidentes 
con monóxido de carbono
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Río Grande.- “Desde hace un mes, más 
o menos, venimos llevando adelante 
asambleas en el CPET, con el objeti-
vo de discutir respecto de la situación 
edilicia y tomando en cuenta que tene-
mos responsabilidad civil dentro de las 

instituciones y que no está la inversión 
necesaria, ni el mantenimiento necesa-
rio dentro de los edificios”; señaló el 
secretario Gremial del SUTEF, Franco 

Tomasevich, refiriéndose a los proble-
mas planteados en diferentes institucio-
nes educativas, entre ellas el CPET de 
Río Grande.
Igualmente mencionó que “no es sola-
mente un problema en el CPET, por-
que hoy podemos comentar el caso del 
Centro Polivalente de Arte, la Escuela 
Nº 19 y el Colegio Haspen, que tienen 
los problemas más graves en término de 
situación edilicia, pero también hay que 
decir que la mayoría de las instituciones 
tienen esos inconvenientes”, remarcó.
Tomasevich señaló que la situación se 
origina en “la falta de inversión a la que 
se suma una política de presencialidad 
a cualquier costo, esto quiere decir que 
no invierten pero además obligan a que 
se esté dentro de los edificios. Pero la 
docencia, con las redes como testigo, 
puede demostrar todos los reclamos 
históricos que viene llevando adelante 
por la falta de inversión en el manteni-
miento de los edificios, no solamente a 
este gobierno sino a todos los que han 
pasado”, indicó el secretario Gremial. 
El dirigente docente advirtió que, en los 
casos mencionados, “el límite se ha su-
perado, por eso la docencia se organizó 
y comenzó con un reclamo que –en el 
caso particular de la CPET- dimos un 
gesto de buena voluntad levantando la 
medida el viernes y lunes, teniendo en 
cuenta que se realizaba el acto por los 
40 años. Pero este martes a primera hora 

volveremos al colegio, para por un lado 
analizar si hubo una respuesta por parte 
del gobierno, dado que dijeron que las 
obras se iban a realizar en tres etapas”, 
manifestó Franco Tomasevich.
Repasó que, la primera dichas etapas 
planteadas por el gobierno, concluye el 
19 de julio, pero el sindicalista advirtió 
que “las clases las tenemos ahora, por 
lo tanto hay situaciones como la falta de 
calefacción en el taller o la falta de cale-
facción y baños en el primer piso, que 
hacen necesario que eso se solucione de 
manera urgente”, expresó el secretario 
Gremial. En ese mismo sentido reiteró 
que “muy bueno lo de las tres etapas de 
trabajo, pero necesitamos que se solu-
cione de manera urgente esas situacio-
nes que describimos”.
Por ese motivo comentó que hoy anali-
zarán con los docentes “cuál es la situa-
ción”, dado que hasta ayer encontraban 
inconvenientes para el normal dictado 
de clases. De no tener las condiciones 
óptimas para recibir a los y las estudian-
tes, Franco Tomasevich dijo que evalua-
rán “llevar adelante algún tipo de acción 
gremial, para reclamar que se solucio-
nen esos inconvenientes”.   

OTROS CASOS

Avanzando sobre la situación en los 
otros establecimientos educativos, co-
mentó que “en el caso del Centro Po-

livalente de Arte, han planteado que 
van a suspender las clases hasta el re-
ceso invernal y continuarían trabajando 
en este periodo y el de receso; porque 
esa escuela se ha transformado en una 
obra. Entonces claramente no podemos 
dar clase ahí, nosotros damos clase en 
escuelas no en obradores, y esa es la si-
tuación en esa institución”, remarcó To-
masevich.
Sobre la Escuela Nº 19 mencionó que 
allí “se presentaron diferentes incon-
venientes, porque allí se detectó la pre-
sencia de roedores. Se planteó que los 
docentes volvieran a clase, pero cuando 
lo hicieron encontraron otra vez –en el 
sector de la cocina, el laboratorio y otros 
lugares- heces de rata. Nuevamente se 
quiso imponer la presencialidad a cual-
quier costo, pero la docencia entendió 
que no se podía dar clases cuando en la 
escuela se sirve comida y en la cocina 
hay ratas”, remarcó.
Lo que se pide, son “condiciones de 
trabajo dignas, para estudiantes y para 
docentes”, señaló el integrante del 
SUTEF. Pero adelantó que “la docen-
cia evaluará, de acuerdo a los planteos 
que hace el gobierno, si convence o no 
convence porque quienes estamos en el 
aula somos nosotros y los estudiantes. 
Veremos si es digno o no es digno, eso 
lo tenemos claro, y vamos a defender la 
política de escuelas dignas”, concluyó 
Franco Tomasevich.

Ushuaia.- El legislador Pablo Villegas (MPF) convocó 
para el miércoles 6 de julio desde las 11 horas a inte-
grantes de la Comisión de Justicia y Seguridad, Rela-

ciones Institucionales, Seguimiento Legislativo y Dere-
chos Humanos. En el encuentro, levantarán el cuarto 
intermedio de ese espacio y analizarán el proyecto de 

construcción de una unidad penitenciaria en la capital.
En el orden del día, Villegas también estableció darle 
tratamiento de los asuntos N° 461/21 del MPF que crea 
el Consejo de Bienestar Policial y N° 120/22, del JP que 
propone la creación del Tribunal de Conducta Policial y 
Servicios (Com. 6 1 y 2).

SUTEF

Reiteran reclamos por la situación edilicia
El secretario Gremial del SUTEF seccional Río Grande, Franco Tomasevich, repasó las situaciones más complejas por problemas edilicios. Se refirió 
puntualmente al CEPET, la Escuela Nº 19 y el Colegio Haspen. Reclamó soluciones, mientras criticó “la falta de inversión, a la que se suma una política 
de presencialidad a cualquier costo”. Respecto de los compromisos, señaló que “la docencia evaluará, de acuerdo a los planteos que hace el gobierno, si 
convence o no convence porque quienes estamos en el aula somos nosotros y los estudiantes”.

El secretario Gremial del SUTEF 
seccional Río Grande, Franco Toma-
sevich, repasó las situaciones más 
complejas por problemas edilicios.

Reunión de Comisiones en la Legislatura

Justicia y Seguridad se reúne mañana miércoles
Los legisladores volverán a reunirse en el marco de la Comisión de Seguridad, convocados por el presidente de ese espacio, legislador Pablo Villegas 
(MPF). Estiman dar tratamiento a dos proyectos de Ley referidos al sistema policial fueguino. Para ese debate, cursaron invitación a la titular del Mi-
nisterio de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, al Jefe de Policía y al Director del Servicio Penitenciario. También abordarán el proyecto de creación 
de una cárcel en Ushuaia.

Legislador Pablo Villegas (MPF). 
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Río Grande.- Estuvieron presentes en 
el acto el director del Colegio, ingeniero 
Oscar Plaza y miembros de la comunidad 
educativa, la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, quien formó 
allí sus estudios secundarios, el secretario 
de Educación, Pablo López Silva, el secre-
tario de Enlace de Gestión, Federico Gi-
ménez, la directora Provincial de Nivel Se-
cundario Fernanda García, el comandante 
del Batallón de Infantería Marina Nº 5 
Capitán de Fragata, Guillermo Pérez De-
kker, autoridades municipales, entre otros.
El director Oscar Plaza mencionó que 
“son 40 años de brindar una educación 
integral, pero sobre todo de dejar plasma-

da en la sociedad riograndense su huella 
a través de la formación de profesionales 
técnicos, muchos de los cuales se encuen-
tran insertos en el ambiente laboral local. 
Nuestro lema que inspira esta celebración 
es un sueño, una historia, 40 años de lo-
gros. Sentimos que nos representa y que 
sintetiza nuestra labor como institución 
educativa”.
Durante el acto se contaron diversas anéc-
dotas por quienes forman parte de la insti-
tución, como el ex alumno egresado de la 
primera promoción y profesor, Pablo Ca-
liv y también estudiantes del último año.
Asimismo, desde el Gobierno Provincial 
se hizo entrega de la placa conmemorativa 

por los 40 años de la institución, y desde 
la institución se realizó el descubrimiento 
de la placa celebrativa por el aniversario 
realizada en el colegio. 
Además, se realizó un reconocimiento por 
la trayectoria de docentes en la institución. 
Se recordó a Nicolás Romano, quien fuera 
personal de maestranza durante muchos 
años y se realizó un minuto de silencio 
por todos aquellos fallecidos que en vida 
formaron parte de la historia de esta casa 
educativa.
Al finalizar el acto protocolar, se proce-
dió a cantar el feliz cumpleaños junto con 

la torta entregada por el Gobierno Pro-
vincial, se disfrutó de la presentación de 
danza folklórica del Ballet Atahualpa, se 
realizó la entrega por parte del Centro de 
Estudiantes de canastos contenedores de 
mercadería para donar al Comedor “Ra-
yito de esperanza”, realizados a través del 
proyecto comunitario “Somos con otros”, 
involucrando a los talleres de Construc-
ciones, Carpintería y Herrería.
Finalmente, se invitó a todas y todos 
los presentes a compartir la torta y un 
chocolate caliente preparado por el BIM 
N°5.

Primera escuela técnica de la provincia

El Colegio Provincial de Educación Tecnológica 
Río Grande celebró su 40° aniversario
En la actualidad y cumpliendo su 40° aniversario, la institución se denomina Colegio Provincial de Educación Tecnológica “Ingeniero Fabio Carlos 
Reiss”, en memoria de quien fuera un reconocido docente de la institución. El 1 de julio de 1982 quedó establecida la Escuela Nacional de Educación 
Técnica N°1 en la ciudad de Río Grande, formándose así la primera escuela técnica de la provincia.
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Río Grande.- Desde la Comisión de Discapacidad de la 
CTA Autónoma emitieron un comunicado donde se-
ñalan que hoy se anoticiaron “del otorgamiento de esta 
pensión al dueño de una clínica privada, lo cual causó 
indignación en el colectivo de las personas con disca-
pacidad”.
Señalan que “El debate sobre las consecuencias de las 
políticas llevadas adelante que permitieron la monopo-
lización y terciarización de la salud, que ha llevado al 
sistema de salud y a la OSEF a la crítica situación actual, 
es otro tema de debate. Seguramente que el Sr. (Carlos 
Abel) Sánchez Posleman cumple con los requisitos para 
acceder a esta pensión”, mencionan.
Pero advierten que “Lo que indigna y preocupa es la 

discrecionalidad para el manejo de los recursos del esta-
do, mientras se le otorga la pensión a este señor, al día 
de la fecha hay alrededor de 200 personas con discapa-
cidad que esperan que se les otorgue la RUPE.  Habien-
do cumplido con todos los requisitos algunas de ellas 
esperan hace más de un año, so pretexto de esperar la 
partida presupuestaria”.
Después manifiestan desde la Comisión de Discapaci-
dad que “Se repiten las negativas de otorgamientos y 
la dilación en los tiempos que establece la ley. Muchas 
personas con discapacidad creyeron que este gobierno 
venía a revertir esta situación y se encuentran que, en 
los hechos, se sigue profundizando el ajuste en discapa-
cidad”, concluye el comunicado.

Río Grande.- El Sindicato Argentino de 
Televisión, Telecomunicaciones, Servi-

cios Audiovisuales, Interactivos y de Da-
tos, culminó la primera etapa del ciclo 

de capacitaciones programadas para los 
trabajadores y trabajadoras de Tierra del 
Fuego.
Dicha capacitación se realizó en LU88 
TV Canal 13 Río Grande,  tuvo una du-
ración de tres días y estuvo a cargo de 
Manuel Esquivel en lo referente a Di-
rección Integral de Televisión, Puesta en 
Escena y Puesta de Cámaras. En  Cámara 
e Iluminación, estuvo Leandro Pesinga y 
Verónica Rohrr a cargo de Maquillaje.
Además se contó con la presencia del se-
cretario General Adjunto del SATSAID, 
Hugo Medina, el cuál expreso su agradeci-
miento “hacia los trabajadores por la pre-
disposición por parte de los mismos para 
capacitarse, al equipo de capacitadores del 
sindicato y a la flamante Comisión Direc-
tiva por el trabajo y compromiso con que 

está llevando adelante la Seccional Tierra 
del Fuego”.
Por su parte, desde la seccional remarcaron 
la actitud de “las compañeras y compañe-
ros, quienes se mostraron muy satisfechos 
con la modalidad de la capacitación, dado 
que fue personalizada en cada uno de los 
puestos de trabajo y totalmente a medida, 
al enfocarse sobre el equipamiento con el 
que se cuenta y las tareas que se deben rea-
lizarse en lo cotidiano”.
Por el lado de la Comisión Directiva Pro-
vincial, estuvieron participando el secreta-
rio General, Marcos Villalba; la secretaria 
General Adjunta, María Inés Sosa; el se-
cretario Gremial, Carlos Safont; el secreta-
rio de Capacitaciones, Joaquín Cofreces y 
el secretario de Seguridad e Higiene, Javier 
Giménez.

Ushuaia.- “Me han tocado vivir distintas 
etapas en el Concejo, desde mi primera 
asunción allá por el 2003, observando 
siempre en materia de legislación y ad-
ministración, teniendo que cumplir con 
los compromisos que tiene el Concejo 
Deliberante; apostando a esta relación y 
haciendo crecer esta Institución para la 
comunidad; trabajando en función del ve-
cino, y eso lo hacen ustedes”, reconoció el 
Presidente.
Además, Pino recordó que “antiguamen-
te la parte política estaba muy relaciona-
da con el personal; nosotros tomamos la 
decisión junto con el personal de separar 
lo administrativo y técnico de lo político, 
mejorando el funcionamiento. A partir de 
ahí le dimos un marco diferente donde 
muchas de las decisiones que hemos to-
mado, fueron en conjunto”.

“Somos agradecidos porque detrás de 
todo lo que hace la institución, está el 
trabajo de cada uno de ustedes. Es por 
eso que no sólo queremos agasajar y re-
conocer a los trabajadores históricos, sino 
también a los nuevos y que en conjunto 
son en definitiva los que llevan el Concejo 
adelante”, aseguró Pino antes de cederle la 
palabra a sus pares.
Mariana Oviedo, por su parte, agradeció a 
todo el personal por su labor diario y por 
estar “siempre dispuestos a darnos una 
mano” y reconoció “la enorme paciencia” 
que tienen para los concejales, y además 
extendió el agradecimiento a los trabaja-
dores de los bloques. 
De la Vega, también agradeció y adhirió 
a las palabras de sus pares, destacando el 
gran trabajo que “demostraron durante la 
pandemia”. "Cada uno de ustedes nos han 

dado una mano importantísima, en las se-
siones, en las comisiones; y en lo perso-
nal me siento un compañero de ustedes", 
compartió el edil.

Finalmente, en el momento del brindis, 
Pino cerró diciendo que "los invito a se-
guir trabajando de esta forma, con un 

Concejo para la comunidad, a puertas 
abiertas, para que realmente podamos lle-
gar a todos los vecinos. Sé del trabajo de 
cada uno de ustedes; los concejales sabe-

mos del esfuerzo de cada uno de ustedes 
y eso hace que esta Institución sea una de 
las mejores vistas de nuestra ciudad”.

Comisión de Discapacidad – CTA

Otorgamiento de pensión generó cuestionamientos
La Comisión de Discapacidad de la CTA Autónoma cuestionó el otorgamiento de una pensión, como veterano de guerra, al propietario de la Clínica 
San Jorge. Reconocen que Sánchez Posleman debe cumplir “con los requisitos para acceder a esta pensión”, pero comparan ese otorgamiento con que “al 
día de la fecha hay alrededor de 200 personas con discapacidad que esperan que se les otorgue la RUPE”. Denuncian “discrecionalidad”, a la hora de 
otorgar beneficios.  

La Comisión de Discapacidad de la CTA Autónoma 
cuestionó el otorgamiento de una pensión, como 
veterano de guerra, al propietario de la Clínica San 
Jorge.

SATSAID

Realizaron capacitación y destacaron los resultados
Finalizó la primera etapa de capacitación brindada por la secretaría de capacitación SATSAID nacional, conjuntamente con la Seccional Tierra del Fuego. 
Desde la seccional remarcaron la actitud de “las compañeras y compañeros, quienes se mostraron muy satisfechos con la modalidad de la capacitación.

Finalizó la primera etapa de capacitación brindada por la secretaría de capacita-
ción SATSAID nacional, conjuntamente con la Seccional Tierra del Fuego.

Concejo Deliberante de Ushuaia reconoció la labor de los empleados por el Día del Empleado Legislativo

“Detrás de todo lo que hace la institución, está el trabajo 
de cada uno de ustedes”, sostuvo Pino
El Concejo Deliberante reconoció la labor de los empleados de la Institución en vísperas de celebrarse el Día del Empleado Legislativo, el próximo 6 de 
julio. En este marco, el presidente del Concejo Deliberante, concejal Juan Carlos Pino, comentó que “para nosotros siempre hacer este tipo de agasajos 
nos pone muy contentos”, reconociendo al equipo de trabajo donde existen “algunos empleados con 35 años de antigüedad”.
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Ushuaia.- Garay recibió al Segundo Comandante 
Claudio Filich, a Primer Alférez Bioquímica Claudia 
Mendoza Mejía, el auxiliar Alférez Daniel Torres y el 
Ayudante del Jefe de Agrupación Norberto Morella y 
afirmó que “fue una reunión en el marco de esta pla-
nificación y líneas de trabajo interinstitucionales que 
estamos llevando adelante”. 
“Estuvimos avanzando en la resolución de la destruc-
ción de precursores químicos con la baja que se debe 

hacerse en el Registro Nacional RENPRE y coordi-
nándolo con la Unidad de Criminalística y Estudios 
Forenses de la Gendarmería, reuniéndonos con el 
equipo técnico, peritos, la bioquímica, para buscar y 
lograr el destino para la destrucción de ese material”.
La funcionaria municipal aseguró que “entre otras ac-
ciones que venimos trabajando en conjunto, una es 
cooperar para la solución de los problemas estructu-
rales que tiene la Institución, inclusive con las limita-
ciones que muchas veces podemos tener con las juris-
dicciones o bien con los alcances que tenemos otras 
veces con las empresas privadas que realizan este tipo 
de trabajo en la provincia”.
En tal sentido, Yésica Garay agregó que “parte de las 

acciones que vamos a realizar y en las que estuvimos 
trabajando, es el descarte de estos precursores quími-

cos, que lo vamos a articular seguramente con Buenos 
Aires”.

Ushuaia.- El Ente llamó a licitación para 
renovar cámaras ruptoras, construir re-
guladoras de presión, e instalar macro-
medidores en los ingresos de las redes de 
cuatro barrios de Ushuaia.
La obra incluye también la construcción 
de tres nuevas cámaras reguladoras de 
presión, y la instalación de macrome-
didores en los ingresos de las redes de 
cuatro barrios de la ciudad, permitiendo 
mejorar el monitoreo de la red de agua 
potable. El presupuesto oficial supera los 
52 millones de pesos y el plazo de ejecu-
ción es de seis meses.
El presidente de la DPOSS, Cristian Pe-
reyra, explicó que "con este proyecto 
pretendemos renovar las siete cámaras 
ruptoras de presión que integran la red 
de agua en la ciudad, logrando así regular 
las presiones en puntos críticos de la red 
y medir caudales para detectar fugas de 
agua y optimizar el servicio".
Las ruptoras a intervenir son las ubica-
das en Marcos Zar y Soto; Gobernador 

Paz y Güiraldes; Gobernador Campos 
133; Onas y Gobernador Paz; Campos 
y Fadul; Piedrabuena y Magallanes, y la 
ubicada sobre calle Soldado Lagos.
Pereyra explicó que además la obra con-
templa la construcción de tres nuevas cá-
maras reguladoras de presión y la instala-
ción de macromedidores en los ingresos 
de las redes a los barrios Mirador Fer-
nández, Mirador Fernández Alto, Barrio 
Akar y 640 Viviendas, permitiendo cono-
cer el caudal que ingresa a cada barrio.
“La obra representa la incorporación de 
nuevas tecnologías –destacó el funcio-
nario-, lo que nos va a permitir operar 
a distancia y obtener información sobre 
el comportamiento de las redes distribui-
doras”.
Además, agregó que este cambio dará 
como resultado un uso más eficiente del 
recurso, porque al conocer el estado de 
las redes a través de los caudales y presio-
nes, se podrá mejorar la distribución del 
recurso en la ciudad. 

Por otro lado, será posible detectar sec-
tores con presiones excesivas, pudiendo 
regularlas, evitando de esta manera la 

rotura de las cañerías, tanto de distribu-
ción como domiciliarias. Asimismo, nos 
permitirá contar con importante infor-
mación para tomar mejores decisiones 

en la elaboración de proyectos y cambios 
en la red de infraestructura”, finalizó el 
funcionario.

La apertura de sobres con las ofertas está 
prevista para el próximo 12 de julio en la 
sede central de la DPOSS de la ciudad de 
Ushuaia.

Para monitorear y regular la presión de la red de agua

La DPOSS instalará nuevo equipamiento
La Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS), llamó a licitación para refuncionalizar las siete cámaras ruptoras que integran la 
red de agua de Ushuaia, las cuales tienen como función regular la presión del caudal. 

El Ente llamó a licitación para renovar cámaras ruptoras, construir reguladoras 
de presión, e instalar macromedidores en los ingresos de las redes de cuatro 
barrios de Ushuaia.

Para coordinar la destrucción de precursores químicos

Garay recibió a integrantes de Gendarmería 
nacional
La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, Yésica Garay, acompañada del equipo de trabajo de su área, recibió a integrantes de la 
Unidad de Criminalística y Estudios Forenses de la Gendarmería Argentina, dependiente de la Jefatura de la Agrupación XIX "T.D.F A.I.A.S" para 
coordinar la destrucción de precursores químicos y la baja que debe realizarse en el RENPRE.

La municipalidad de Ushuaia y Gendarmería Nacio-
nal coordinan la próxima destrucción de precurso-
res químicos.
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“LA OBRA SOCIAL DE LA PROVINCIA
DE TIERRA DEL FUEGO,

ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR”

NUEVO llamado a Licitación Pública Nº 02/2022 según Resolución de la
O.P.C. Nº 55/2021 “BAJO MODALIDAD DE CONVENIO MARCO”

OBJETO: “PROVISIÓN de Bombas de Insulinas, Insumos y Descartables”
para los afiliados de la O.S.

PLAZO DE CONTRATACIÓN: 24 MESES (CON OPCIÓN A PRORROGA
POR IGUALPERIODO)

PRESENTACIÓN DE OFERTAS:

CASACENTRALUSHUAIA:Alfonsina Storni Nº 2157 (C.P. 9410) Ushuaia,
Tierra del Fuego.

DELEGACIÓN BUENOS AIRES: Sarmiento Nº 731, piso 10° (C.P. 1041)
Capital Federal, Bs.As.

DELEGACIÓN RÍO GRANDE: Perito Moreno N° 38, (C.P. 9420) Río
Grande, Tierra del Fuego.

Fecha y Hora, presentación de OFERTAS: La fecha y Hora Límite para la
presentación de las ofertas, será el día 20 Julio del año 2022 hasta las 14 hs.
inclusive.

Lugar de Apertura de Sobres: La apertura de sobres se realizará el
25/07/2022 HORA: 10 hs.” en las Oficinas de la CASA CENTRAL
USHUAIA, sita en Alfonsina Storni Nº 2157, (C.P. 9410) Ushuaia, Tierra
del Fuego.

OBTENCIÓN DEL PLIEGO: .https://compras.tierradelfuego.gob.ar
g.garcia@osef.gob.ar

“LA OBRA SOCIAL DE LA PROVINCIA
DE TIERRA DEL FUEGO,

ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR”

NUEVO llamado a Licitación Pública Nº 0 /2022 según Resolución de la1
O.P.C. Nº 55/2021 “BAJO MODALIDAD DE CONVENIO MARCO”

OBJETO: “COBERTURA SERVICIO TRASLADO EN AMBULANCIA
BAJA, MEDIANA Y ALTA COMPLEJIDAD” para los afiliados de la O.S.
(Provincia Tierra del Fuego y Provincia BuenosAires)

PLAZO DE CONTRATACIÓN: 24 MESES (CON OPCIÓNAPRORROGA
POR IGUALPERIODO)

PRESENTACIÓN DE OFERTAS:

CASACENTRALUSHUAIA:Alfonsina Storni Nº 2157 (C.P. 9410) Ushuaia,
Tierra del Fuego.

DELEGACIÓN BUENOS AIRES: Sarmiento Nº 731, piso 10° (C.P. 1041)
Capital Federal, Bs.As.

DELEGACIÓN RÍO GRANDE: Perito Moreno N° 38, (C.P. 9420) Río
Grande, Tierra del Fuego.

Fecha y Hora, presentación de OFERTAS: La fecha y Hora Límite para la
presentación de las ofertas, será el día 20 Julio del año 2022 hasta las 14 hs.
inclusive.

Lugar de Apertura de Sobres: La apertura de sobres se realizará el
25/07/2022 HORA: 11 hs. en las Oficinas de la CASA CENTRAL
USHUAIA, sita en Alfonsina Storni Nº 2157, (C.P. 9410) Ushuaia, Tierra
del Fuego.

OBTENCIÓN DEL PLIEGO: https://compras.tierradelfuego.gob.ar .
g.garcia@osef.gob.ar

Ushuaia.- En relación a las entregadas 
realizadas, el subsecretario explicó que 
“pudimos dialogar con nuestros vecinos 
sobre los beneficios y los descuentos que 
brinda el programa en más de 650 co-
mercios adheridos en la provincia y que 
sigue creciendo todos los días por la vo-
luntad de todo el comercio de sumarse 
y de las familias de acceder a la tarjeta”. 

“Desde la gestión del intendente Walter 
Vuoto seguimos ampliando el alcance de 
la Tarjeta +U, para llegar a cada rincón 
de la provincia con este exitoso pro-
grama que busca dos objetivos claros: 
acompañar la economía familiar con 
precios promocionales y reactivar la ac-
tividad económica en los comercios de la 
provincia”, finalizó Ventura

Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia convocó y llevó 
adelante la primera reunión del Consejo Municipal de 
Discapacidad de la que participaron el jefe de Gabinete, 
Omar Becerra; la secretaria de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos, Sabrina Marcucci; el pre-
sidente del Instituto Municipal de Deportes, Guillermo 
Navarro; el presidente de Ushuaia Integral Sociedad del 
Estado (UISE), Silvio Bocchichio, la subsecretaria de In-
clusión Social Erica Fossati y representantes de organi-
zaciones no gubernamentales que integran el COMUDI.

Junto a los vecinos y vecinas que representan a las per-
sonas con discapacidad se realizó un balance de las ac-
tividades realizadas por la COMUDI en los últimos dos 
años y se trabajó con las organizaciones presentes  el 
posible calendario para la elección de las nuevas autori-
dades de la comisión directiva que debe llevarse adelante 
en este año.
Por último, en la reunión se dio a conocer cómo se im-
plementaría, a la brevedad, el registro de acuerdo a la 
Ordenanza Municipal 497.

Ushuaia.- El secretario de Economía y Finanzas, Da-
vid Ferreyra, señaló que “la gran concurrencia de gente 
nos demuestra la importancia de estas políticas públicas 
implementadas desde la gestión del intendente Walter 

Vuoto para acompañar la economía de nuestra comu-
nidad en un contexto económico muy complejo para el 
bolsillo de las familias”. 
Por su parte, el subsecretario Gustavo Ventura señaló 
que “se seguirá con estas acciones ofreciendo produc-
tos básicos a precios populares, brindando beneficios y 
descuentos con la Tarjeta +U y fomentando el consu-
mo de alimentos frescos y saludables”. 
“Este es el camino para lograr la reactivación económi-
ca y cuidar el poder del salario de los y las trabajadoras”, 
finalizó Ventura.

El programa brinda descuentos en más de 650 comercios adheridos 

Continúa la entrega de Tarjetas +U a vecinos y vecinas
Durante el fin de semana, el subsecretario de Desarrollo Económico de la 
Municipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura, visitó a vecinos y vecinas 
de la ciudad en el marco de una nueva entrega programada de la Tarjeta 
+U. 

Con participación de distintas secretarías y organizaciones

Se reunió el Consejo Municipal de 
Discapacidad de Ushuaia
El encuentro tuvo lugar en la Antigua Casa Beban donde las y los funcionarios pudieron transmitir 
desde cada una de sus áreas los trabajos que realizan y pudieron responder las preguntas de quienes 
participaron del encuentro.

Funcionó durante el fin de semana
Más de 500 familias 
concurrieron al Mercado 
Concentrador de Andorra
Más de 500 familias de la ciudad se acercaron 
al Mercado Concentrador, que lleva adelante la 
Municipalidad de Ushuaia y que funcionó du-
rante los días jueves, viernes y sábado en el sector 
de Andorra. 
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somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a 
Licitación N° 02/2022 RAF 529, que tramita la contratación 
de servicio de retiro, transporte y tratamiento de residuos 
peligrosos Y1 solicitado por el departamento de servicios 
generales del Hospital Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
15/07/2022 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
15/07/2022 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Ushuaia.- “Desde el Instituto trabaja-
mos para continuar posicionándonos 
como destino de invierno, con eventos 
importantes como lo es esta Fiesta que 
invita a los residentes pero también a los 
viajeros nacionales e internacionales a 
disfrutar de una jornada donde se conju-
gan el deporte, la gastronomía fueguina, 
las actividades culturales, momentos de 
emoción y celebración”, afirmó el pre-
sidente del InFueTur, Dante Querciali.
Asimismo resaltó la importancia de 
“incluir a productores, gastronómicos 
y artistas locales en un evento que nos 

representa como Provincia, con nuestras 
costumbres y todo lo que nuestro desti-
no ofrece”.
En cuanto a las actividades previstas 
para el día 9 de julio desde las 9 de la 
mañana se brindarán clases de zumba, 
intervenciones artísticas, demostracio-

nes de patinaje sobre hielo, degustacio-
nes de sabores fueguinos, exhibiciones 
de freestyle, esquí y snowboard entre 
muchas otras cerrando con la tradicional 
bajada de antorchas portadas por más de 
60 instructores de esquí pertenecientes 
al Cerro Castor y al Club Andino Us-
huaia, y un show musical.
“El domingo 10 se realizará el after Fies-
ta de Invierno, donde se podrá disfrutar 
de cortometrajes del Festival Internacio-
nal de Cine de montaña Ushuaia SHH, 
degustaciones y DJ en vivo. Además, 
tendremos un homenaje a Antonio Wa-

llner, entrega de reconocimientos a per-
sonalidades destacadas”, comentó Quer-
ciali. 
Cabe recordar que la tradicional ceremo-
nia de temporada se realiza desde el año 
2000, en el centro de esquí más austral 
Cerro Castor, en el marco de su aniver-

sario, siendo un evento que año a año se 
consolida sumando actividades. En esta 
temporada el INFUETUR junto a Ce-
rro Castor y la Secretaría de Promoción 
Turística a través de la Dirección Nacio-
nal de Fiestas Nacionales y Eventos del 
Ministerio de Turismo y Deportes de la 
Nación; la Secretaría de Cultura Provin-
cial y la TV Pública Fueguina trabajaron 
de manera conjunta para la concreción 
de esta Fiesta del Invierno 2022. 
En este aspecto, Querciali destacó que 
“hace mucho tiempo que venimos tra-
bajando articuladamente con el Cerro 
Castor y la TV Pública Fueguina, para 
acercar el evento a los hogares de Tierra 
del Fuego y también a través de la Plata-
forma Fiestas Argentinas del Ministerio 
de Turismo y Deportes de la Nación, 
para justamente mostrar a todos los ar-

gentinos el evento que se ofrece en el 
Fin del Mundo”. 
“También es importante mencionar que 
este año se sumó Cultura provincial, 
para que nuestros artistas locales expon-
gan los talentos fueguinos. No quiero 
dejar de mencionar el apoyo del Gobier-
no provincial, las fuerzas de seguridad, 
gastronómicos, emprendedores locales 
y los referentes de FICMUS. Este es un 
trabajo muy importante de distintos sec-
tores para ofrecer una Fiesta de Invierno 
para toda la familia, pero también para 
seguir posicionando a Tierra del Fuego 
y que tengamos nuestra Fiesta Nacional 
de Invierno”, finalizó. 
Cabe destacar que la Fiesta se transmiti-
rá por la plataforma de Fiestas Argenti-
nas y a través de la TV Pública Fueguina 
y su canal de YouTube.

Ushuaia.- Navarro contó que el documental que se 
comenzó a rodar en la ciudad de Ushuaia “tiene como 
protagonista al medallista olímpico de la NHL, el ex 
jugador de hockey sobre hielo Darius Kasparaitis”.
Agregó que “el deportista y el cineasta se encuentran 

en nuestra ciudad para filmar la película "The Last 
Game", que se basa en la conexión entre el hockey 
sobre hielo y el cambio climático, siendo la Laguna 
del Diablo el escenario natural elegido para el juego 
final”.

Se llevará cabo el 9 de julio con la tradicional bajada de antorchas

Querciali invitó a la comunidad a 
celebrar la Fiesta del Invierno
El Instituto Fueguino de Turismo invita a residentes y turistas a disfrutar de la “Fiesta del Invierno 2022” que se llevará cabo el día 9 de julio con va-
riadas actividades y la tradicional bajada de antorchas, continuando el domingo 10 con más propuestas en Cerro Castor. 

Con el acompañamiento de la Municipalidad de Ushuaia

Filman el documental "The Last 
Game" en la Laguna del Diablo
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Río Grande.- “Hay planes de que haya 
celulares Huawei de nuevo en la Argenti-
na. El año próximo volverá la telefonía”, 
anticipó a la agencia Télam el director de 
la firma para Latinoamérica, Carlos Mo-
rales Flores, quien precisó que “el plan es 
tener telefonía y cumplir con la regula-
ción local, entonces en ese caso cumpli-
remos con eso. Habrá que cumplir con 
ese mandato de producir en la Argenti-
na”, remarcó.

Desde hace más de 10 años y a partir de 
las licencias no automáticas y el esquema 
impositivo que rige la importación de 
productos electrónicos, se promociona 

el Área Aduanera Especial de Tierra del 
Fuego como un polo productivo para la 
fabricación de dispositivos celulares.
Los celulares Huawei comenzaron a pro-
ducirse en 2010 en Tierra del Fuego, en la 
planta de la empresa BGH, pero en 2019 
se detuvieron las operaciones en el país.
“Hubo un entorno global complicado 
que nos obligó a hacer una pausa de ne-
gocios hace algunos años. No queríamos 
irnos por tanto tiempo. La pausa que hi-

cimos duró mucho más de lo presupues-
tado, pero ahora estamos felices de po-
der volver al mercado argentino”, afirmó 
Morales Flores.

Subrayó que para la firma china “el mer-
cado argentino es uno de los más impor-
tantes” a nivel mundial, y puntualizó que 
hay “un gran potencial en este momen-
to” para desarrollar negocios en el país.
“Hicimos una pausa pero llevamos 21 
años de presencia en el país. A pesar de 
lo que se dice del entorno económico 
que puede ser adverso por momentos, 
Huawei lleva muchos años, y tenemos 
mucha confianza en la capacidad del país 
para salir adelante. Si no, no estaríamos 
aquí”, aseguró el ejecutivo.

En las últimas semanas, Huawei anunció 
el reinicio de sus operaciones de comer-
cialización de productos en el país con 
la llegada de dos relojes inteligentes, un 
parlante portátil y una laptop.
“Vamos a ofrecer notebooks, productos 
de audio y relojes. Somos optimistas del 
desarrollo de notebooks y audio en la 
Argentina. Vamos a construir de nuevo 
el ecosistema”, indicó Morales Flores, 
quien anticipó que “hay planes de traer 
más productos”.
Fuente: Info3Noticias.

Río Grande.- La Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad del Municipio de 
Río Grande realizó la entrega e instala-
ción de los kits del Programa Municipal 
de Gestión Menstrual "Disponete", tan-
to en instituciones educativas como en 
clubes deportivos de la ciudad.  
De esta manera, el Municipio procura, 
por un lado, garantizar el acceso iguali-
tario a los productos de gestión mens-
trual en las diferentes instituciones edu-
cativas de nivel secundario, terciario y 
universitario; como así también en clu-
bes deportivos. Y por el otro lado, que 
las personas menstruantes tengan acce-
so a información adecuada en torno a 
la salud menstrual, posibilitando así la 
prevención y detección temprana de pa-
tologías ginecológicas. 
Al momento, ya se entregaron e insta-
laron kits de gestión menstrual en 20 
instituciones educativas; 10 clubes de-
portivos; y en distintas dependencias 

municipales. Estos kits consisten en 
un botiquín con productos de gestión 
menstrual, tales como toallitas descar-
tables, protectores diarios y tampones, 
en pos de generar espacios amigables, 
higiénicos y adecuados para gestionar la 
menstruación. 
Cabe destacar que, además, dentro del 
Programa Municipal de Gestión Mens-
trual “Disponete”, se brindan distintos 
talleres destinados a toda la comunidad, 
para tratar sobre la salud ginecológica; la 
prevención; la erradicación del estigma 
sobre un proceso natural; y la promo-
ción de productos de gestión menstrual 
sustentables. 
“Disponete” reconoce que la menstrua-
ción es un gasto de primera necesidad 
que no es optativo para las personas 
menstruantes, lo que la transforma en 
un factor más de desigualdad; y surgió 
con la premisa de que es necesario avan-
zar en políticas públicas que garanticen 

el tratamiento de la menstruación, bajo 
un enfoque integral, libre de prejuicios y 

tabúes, centrado en la salud, en el cuida-
do y el autoconocimiento.

Industria fueguina

Huawei planea volver a fabricar celulares 
en Argentina
Los celulares Huawei comenzaron a producirse en 2010 en Tierra del Fuego, en la planta de la empresa BGH, pero en 2019 se detuvieron las operaciones 
en el país. “Hubo un entorno global complicado que nos obligó a hacer una pausa de negocios hace algunos años. No queríamos irnos por tanto tiempo. 
Duró mucho más de lo presupuestado, pero ahora estamos felices de poder volver al mercado argentino”, afirmó su Director en Latinoamérica.

Los celulares Huawei comenzaron a producirse en 2010 en Tierra del Fuego, en la 
planta de la empresa BGH, pero en 2019 se detuvieron las operaciones en el país.

Huawei anunció el reinicio de sus operaciones de comercialización de productos 
en el país con la llegada de dos relojes inteligentes, un parlante portátil y una 
laptop.

Río Grande

El programa municipal de gestión menstrual 
llega a colegios y clubes de la ciudad
A través de “Disponete”, el Municipio de Río Grande entrega kits de gestión menstrual en distintas instituciones de la ciudad. El objetivo es construir 
entornos positivos y respetuosos respecto al ciclo menstrual, para que este sea un período libre de estigmas, y garantizar el acceso igualitario a los pro-
ductos de gestión menstrual. 

El Municipio de Río Grande procura, por un lado, garantizar el acceso igualitario 
a los productos de gestión menstrual en las diferentes instituciones educativas 
de nivel secundario, terciario y universitario.
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Río Grande.- El jefe comunal de esta ciu-
dad, licenciado Martín Pérez, recibió a 
integrantes de la Asociación de la Peque-
ña y Mediana Empresa de Agricultores 
(APYMEMA) para anunciarles la pre-
sentación del proyecto de Regularización 
con Fines Productivos de las Tierras ante 
el Concejo Deliberante de Río Grande.

En el encuentro, del que también parti-
ciparon el secretario de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente, Matías Lapadula, la 

subsecretaria de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, Florencia Ortiz, y el presiden-
te de la Cámara de Comercio, Industria 
y Producción, José Luís Iglesias, el In-
tendente anunció a los representantes 
de APYMEMA la presentación ante el 
Concejo Deliberante del proyecto de re-
gularización dominial, herramienta que 

permitirá, tras más de 25 años de espera, 
dar una solución definitiva a las y los pro-
ductores de APYMEMA. 

Cabe destacar que esta asociación fue 
creada mediante una ordenanza en la que 
se establecía que las tierras serían usadas 
exclusivamente con fines productivos. 

Para regularizar la situación de las mis-
mas, el Municipio envió al Concejo De-
liberante el Proyecto de Regularización 
con Fines Productivos de las Tierras. De 
esta manera, la gestión del intendente 
Martín Pérez avanza rumbo a la cons-
trucción ordenada de una Río Grande 
productiva, sustentable y con Soberanía 
Alimentaria

Una vez aprobada esta iniciativa, las y los 
productores podrán comenzar a pagar 
sus terrenos y acceder al título de propie-
dad. Además, permitirá que el Municipio 

atienda sus circunstancias sociales y eco-
nómicas de forma individual.
El Estado municipal reafirma su com-
promiso en el crecimiento de nuestra 
ciudad de manera ordenada, afianzando 
políticas tendientes a avanzar rumbo al 
fortalecimiento de una Río Grande pro-
ductiva, sustentable y con soberanía ali-
mentaria.

Río Grande.- El joven Jeremías Gordillo, colaborador 
de la Cámara de Comercio, Industria y Producción de 

Río Grande (CCIP), se refirió al inicio del Río Gran-
de Se Prende, tradicional evento que impulsa la entidad 
mercantil junto al Municipio de Río Grande, para fes-
tejar un nuevo aniversario de la ciudad, en este caso, los 
101 años de la fundación por el decreto del presidente 
Hipólito Yrigoyen del 11 de julio de 1921.
“El viernes 8 de julio se realizará el lanzamiento del Río 
Grande Se Prende en la Plaza Almirante Brown, a partir 
de las 18 horas”, adelantó el joven.
Agregó que “las cuatro calles alrededor de la plaza se 
convertirán en peatonal y va a haber muchas activida-
des para que puedan compartir las familias, desde carros 
gastronómicos hasta puestos para todos los concurren-
tes, especialmente para los más chicos”.
En ese sentido, Gordillo confió que “estamos visitando 
a todos los comercios de alrededor de la plaza para que 
por ese día, extiendan su horario de cierre hasta las 22 
horas ya que se prevé una gran concurrencia de vecinos 
y esta es una gran apuesta de la Cámara y del Munici-
pio”.
Asimismo anticipó que “habrá distintos espectáculos, 
bandas en vivo, incluso la Banda Municipal de Música 
estará ejecutando distintos repertorios, estará actuan-
do una comparsa y habrá un ambiente festivo, como 
dije, con carros gastronómicos porque la idea es que 
las familias pasen una linda tarde noche ese viernes de 
lanzamiento”.

Finalmente Gordillo dijo que “está toda la comunidad 
invitada a pasar un lindo homenaje a nuestra ciudad con 
mucha diversión y en familia”.

Municipio de Río Grande

Solución definitiva para las chacras 
de APYMEMA
El intendente Martín Pérez mantuvo una reunión con integrantes de la Asociación de la Pequeña y Mediana Empresa de Agricultores (APYMEMA) para 
anunciarles la presentación del proyecto de Regularización con Fines Productivos de las Tierras ante el Concejo Deliberante de Río Grande. Se trata de 
una herramienta que permitirá, tras más de 25 años de espera, dar una solución definitiva a las y los productores de APYMEMA. De la reunión tomó 
parte también el presidente de la Cámara de Comercio, José Luís ‘Gigi’ Iglesias.

El intendente Martín Pérez anunció a los representantes de APYMEMA la pre-
sentación ante el Concejo Deliberante del proyecto de regularización dominial, 
herramienta que permitirá, tras más de 25 años de espera, dar una solución defi-
nitiva a las y los productores de APYMEMA. 

De la reunión tomó parte también el presidente de la Cámara de Comercio, José 
Luís ‘Gigi’ Iglesias.

Cámara de Comercio y Municipio

Este viernes lanzan el Río Grande Se Prende
La Cámara de Comercio y el Municipio local lanzarán este viernes una nueva edición del Río Grande Se Prende en la Plaza Almirante Brown. El evento 
se realizará a partir de las 18 horas y habrá carros gastronómicos, shows, bandas en vivo, una comparsa y mucho más. Las cuatro calles alrededor de 
dicha plaza se convertirán en peatonales para que las familias puedan disfrutar de un ambiente festivo por los 101 años de la ciudad.

Jeremías Gordillo, colaborador de la Cámara de 
Comercio, Industria y Producción de Río Grande 
(CCIP), informó sobre el lanzamiento del Río Gran-
de Se Prende.
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Río Grande.- Este sábado de 10:00 a 
13:00 horas se llevó adelante el tradicional 
encuentro denominado “Radio Abierta” 
por el Día del Locutor. Esta iniciativa se 
realiza año tras año por impulso del lo-
cutor Miguel Vázquez y es para conme-
morar el Día Nacional del Locutor que se 
festeja cada 3 de julio. Cabe señalar que 
esta Radio Abierta ya cumplió su novena 
edición y, según adelantó Vázquez, para 
los 10 años, se espera poder incorporar a 
este encuentro a los operadores de radio.
Lo cierto es que este programa especial se 
desarrolló desde la hora 10:00 y se exten-
dió hasta pasada la hora 13:00. Se realizó 
con un día previo al festejo desde los estu-
dios de Estación del Siglo 105.3, gracias a 
la predisposición de su titular Oscar Ibá-

ñez quien abre las puertas de la emisora 
para que se lleve adelante este encuentro 
que siempre suma nuevos locutores.

PARTICIPANTES

Los locutores y periodistas que concurrie-
ron para participar de la Radio Abierta 
fueron: Charly Conde, Ariel Montenegro, 
Mono Nochéz, Darío Gabaldo, Marita 
Ojeda, Fernando Varela, Samu Mazepa, 
Renata Ibáñez, Emanuel Pereyra Baigo-
rria, Leda Soto, Lorena Uribe, Armando 
Cabral y Alejandro Machado. En tanto, 
también estuvieron Lorena Vera –quien se 
encargó de la coordinación y producción-, 
Pablo Díaz Chara –quien además fue el 
encargado de la operación técnica- y Mi-
guel Vázquez.
Por comunicación telefónica estuvieron al 
aire, Raúl Villafañe (Pte. del Centro VGM), 
V. Daniel García, Luis Soler y Raffaela Be-
nítez. Finalmente y por dúplex con Radio 
Fueguina participó Fernando Tropea.

PARA MIGUEL VÁZQUEZ,
 “FUE UN GRAN ENCUENTRO”

Consultado sobre el balance de este en-

cuentro, Miguel Vázquez agradeció a Os-
car Ibáñez y a todos los locutores, perio-
distas y amigos que años tras año se suman 
a esta propuesta y “por haber dejado por 
un ratito sus actividades cotidianas para 
venir a participar de manera desinteresada 
y con el único objetivo de revalorizar el 
Día del Locutor”.
Señaló que la experiencia fue, como siem-
pre, "un gran placer por haber podido 
estar durante estas 3 horas de Radio con 
una gran cantidad de amigos, donde co-
mulgaron las nuevas generaciones junto a 
quienes ya tenemos algunos años de expe-
riencia, lo que fue realmente gratificante”.
Adelantó que esta Radio Abierta ya cum-
plió 9 años por lo que para el “décimo 
año vamos a sumar a los operadores a esta 

propuesta. Creemos que el año que viene 
esta Radio Abierta se va a convertir en un 
gran acontecimiento”.

OSCAR IBÁÑEZ, EL ANFITRIÓN

Por su parte, el director de Radio Estación 
Del Siglo, Oscar Ibáñez, manifestó su sa-
tisfacción por el encuentro y fue a quien 
los presentes le agradecieron por abrir las 
puertas de su casa. “Para mí siempre es 
un placer poder recibirlos porque cada 
uno de los locutores, periodistas y todos 
los trabajadores de prensa son amigos y 
siempre es grato compartir este tipo de 
encuentros con ellos. Realmente lo pasé 
muy bien”, señaló.

FERNANDO VARELA

En tanto, otro de los que estuvo presentes 
es el reconocido locutor Fernando Varela, 
quien pasó por los medios más importan-
tes de Río Grande, siendo otro de los re-
ferentes locales. En diálogo con la prensa 
señaló que “siempre es lindo volver a jun-
tarse con amigos y colegas”.
En la oportunidad se refirió a Miguel Váz-
quez y dijo que “es muy loable lo que hace 

porque hace muchísimos años que man-
tiene este encuentro lo que es maravilloso 
porque mantiene esa unidad y esa cama-
radería que se genera entre todos quienes 
hacemos radio, televisión y también con 

los amigos periodistas que, entre todos 
formamos una gran familia”.

RESEÑA

Cada 3 de julio se celebra el Día del Lo-
cutor en conmemoración del nacimiento 
de la entidad gremial que nuclea a los pro-
fesionales de la radiodifusión, la Sociedad 
Argentina de Locutores, surgida en 1943.
Pese al año del surgimiento de la Socie-
dad, fue en 1950 cuando se declaró al 3 de 

Julio como el Día del Locutor. En aquel 
entonces, 21 locutores se juntaron en la 
redacción de la revista Antena, ya fuera de 
circulación, para crear un marco que los 
agrupara. La Junta Provisoria tuvo como 
presidente a Pedro del Olmo y como se-
cretario a Roberto Galán.
“La idea surgió durante un encuentro 

propiciado por la Dirección General de 
Correos y Telégrafos, que solía convocar 
a locutores de las principales emisoras 
porteñas. Era para conducir el tradicional 
desfile militar del 9 de julio en la zona de 

Palermo. Al conocernos los locutores, nos 
dimos la mano, ya que estábamos distan-
ciados y competíamos entre nosotros”, 
decía Galán.
A la Junta Provisoria la acompañaron 19 
colegas: Raúl Marmagno Cosentino, Ri-
cardo Berutti, Eduardo Besnard, Ricar-
do Bruni, Roberto Cano, Juan Bernabé 
Ferreyra, Carlos Fontana, Carlos Foresti, 
Juan Carlos Grassi, Jorge Homar Del Río, 
Carlos Iglesias, Roberto Lafont, Milton 
Lima Mansilla, Rodolfo López Ervilha, 

Jaime Mas, Juan Monti, Alberto Rial, Ro-
dolfo Torwill y Pedro Valdez.
Sin embargo, no fue hasta 1950 cuando, 
en un Congreso Nacional de Locutores, 
se instituyó el 3 de julio como el Día del 
Locutor para recordar a todas las voces 
que generan sensaciones a través de la ra-
dio, la televisión y los medios digitales.

Con nutrida participación

El Día del Locutor se festejó con una 
Radio Abierta
Con una gran cantidad de locutores de Río Grande y con periodistas y trabajadores de prensa, este sábado se realizó una nueva edición de la “Radio 
Abierta” por el Día del Locutor que se festeja en Argentina cada 3 de julio. En esta oportunidad se realizó por cuarto año consecutivo en Estación del 
Siglo. Una vez más fue Miguel Vázquez, quien es locutor, periodista y profesor, quien impulsó la iniciativa que ya es una reunión clásica de los trabaja-
dores de los medios.

Esta iniciativa se realiza año tras año por impulso del locutor Miguel Vázquez y 
es para conmemorar el Día Nacional del Locutor que se festeja cada 3 de julio.

Fernando Varela y Lorena ‘Loly’ Vera Hernández junto al profesor Miguel Váz-
quez.

El evento se desarrolló en la emisora Estación del Siglo cuyo director es Oscar 
Ibáñez.
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El ingeniero Mario Félix Ferreyra, secretario de Políticas Institucionales del Rectorado nacional y Decano de la Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la UTN, encabezó el homenaje de la alta casa de estudios, al General Juan Domingo Perón, quien fundara la Universidad Obrera 
Nacional hoy Universidad Tecnológica Nacional que forma a más del 50 por ciento de los ingenieros del país. Dicho acto se realizó en el Mau-
soleo que guarda los restos del tres veces presidente de la Nación. 

La Muni-
cipalidad 

d e U s h u a i a 
llevó ade-
lante la 
t e r c e r a 
j o r n a d a 

Buenos Aires.- El pasado viernes 1 de julio se cumplie-
ron 48 años de paso a la inmortalidad del tres veces 
presidente de los argentinos, el general Juan Domingo 
Perón, fundador del Movimiento Nacional Justicialista 
pero también fundador de la Universidad Obrera Na-
cional que después se consolidó como la Universidad 
Tecnológica Nacional, responsable de formar a más de 
la mitad de los ingenieros en la Argentina.

El acto de homenaje al General Perón en este nuevo 
aniversario de su fallecimiento se realizó en el Mausoleo 
en el que se encuentran los restos del ex Presidente y 
asistieron el ingeniero Mario Félix Ferreyra, secretario 
de Políticas Institucionales y Decano de la Facultad Re-
gional Tierra del Fuego de la UTN, quien fue acompa-
ñado por Lucas Villalba, Walter Pistorino y Martín Di 
Marco del Rectorado nacional de la Tecnológica.

El acto fue encabezado por el intendente de San Vi-
cente, Nicolas Mategazza, el Director del Museo 18 
de Octubre y el histórico dirigente peronista ferrovia-
rio Lorenzo Pepe, amigo personal del General Perón, 
principal orador del evento. De dicho acto participaron 
también el Intendente de Almirante Brown, dirigentes 
de partidos políticos, vecinos, dirigentes gremiales y nu-
merosos militantes de la Provincia de Buenos Aires.

El ingeniero Mario Félix Ferreyra, secretario de Políticas Institucionales del Rec-
torado nacional y Decano de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la UTN, 
deposita una ofrenda floral en homenaje al General Perón.

El acto fue encabezado por el intendente de San Vicente, Nicolas Mategazza, el 
Director del Museo 18 de Octubre y el histórico dirigente peronista ferroviario 
Lorenzo Pepe, amigo personal del General Perón, principal orador del evento.

Fundador de la Universidad Obrera Nacional

La UTN rindió homenaje al General Perón

Artistas de Ushuaia tuvieron la oportunidad de perfeccionar su técnica pictórica de la mano de este destacado artista internacional que llegó 
a la capital fueguina para transmitir su vasta experiencia en las artes plásticas.

Pintura 

El Centro Cultural “Nueva Argentina” recibió al artista Diego Umerez

Ushuaia.- Este fin de semana el Centro 
Cultural “Nueva Argentina” recibió la vi-
sita del artista plástico y profesor Diego 
Umerez. 
Nacido en junio de 1980 en Buenos Aires, 
desde muy pequeño se orientó a lo artísti-
co. Concurrió a la Escuela de Bellas Artes 
donde se formó con prestigiosos maestros 
de la pintura argentina. 
Desde los 17 años de edad participa de 
exposiciones grupales e individuales, sus 
obras integran colecciones privadas en el 
país y en el exterior, entre ellos Alemania, 
Francia, Italia, México, Estados Unidos y 
Brasil.
Además, conduce su propio estudio de arte 

en Buenos Aires y Brasil donde se enseñan 
actividades artísticas como dibujo, pintura, 
escultura, faux finished y tromp entre otras.
El sábado y domingo, artistas de Ushuaia 
tuvieron la posibilidad de perfeccionarse 
en técnica pictórica de la mano de este ex-
perimentado y prolífico artista que periódi-
camente da talleres en distintos puntos de 
la Argentina. 
El espacio fundado por el concejal Juan 
Carlos Pino y Cristina López abrió sus 
puertas para acompañar el desarrollo del 
taller. De esta manera el Centro Cultural 
“Nueva Argentina” continúa apoyando la 
realización de actividades en las distintas 
ramas del arte.
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Río Grande.- El proceso comenzó este 
lunes, y había sido postergado la semana 
pasada debido a que el abogado defensor 
del acusado había renunciado.  
El sujeto imputado llega en libertad, aun-
que recae sobre su persona la acusación 
de abuso sexual agravado en perjuicio de 
su hijo biológico, en el año 2017, cuando 
el pequeño tenía 8 años.  
En esta primera jornada de debate, el 
hombre declaró y reconoció uno de los 
hechos, aunque asegura que en ese mo-
mento estaba teniendo un sueño erótico, 

y cuando se dio cuenta que estaba en la 
cama de su hijo, se levantó y se fue al 
baño.  
El debate continuará este martes, aunque 
se desistieron de varios testigos, por lo 
cual, los alegatos podrían anticiparse para 
el día jueves.  
El Ministerio Público Fiscal está repre-
sentado por el Dr. Jorge López Oribe, 
la querella se encuentra en manos de la 
Dra. Adriana Varisco, mientras que la de-
fensa del acusado, la asumió el Defensor 
Oficial, el Dr. Gustavo Ariznavarreta.

Ushuaia.- El cuerpo de la mujer fue en-
contrado alrededor de las 2 de la madru-
gada de este lunes, en una zona boscosa 
cercana al Puente de la Mujer de la ciu-
dad de Ushuaia.  
Finalmente, ayer por la mañana, se emitió 

la información oficial, que daba cuenta 
sobre el hallazgo de la mujer, y la inexis-
tencia de indicios de criminalidad, por lo 
cual, se presume se trató de un suicidio.  
*Línea de asistencia en Salud Mental: 
(2964) 624832.

Ushuaia.- La Asociación de Abogados y 
Funcionarios en Defensa de los Anima-
les (AFADA) amplió la denuncia en la 
causa iniciada días atrás por maltrato ani-

mal contra los presuntos responsables de 
embestir a una ballena que nadaba en las 
aguas del Beagle tras recibir nuevas prue-
bas.
Una fuente aportó a AFADA una captu-
ra de pantalla a través de Instagram, que 
indica que el velero INISMARA 034586-

REY, identificado por las autoridades 
como la nave que fue filmada embistiendo 
al cetáceo en una maniobra irresponsable, 
habría sido sancionada con una multa por 

no pagar en término la tasa por renova-
ción de matrícula, situación por la cual 
también se le habría prohibido navegar, 
hasta hacer efectivo dicho tributo.
Por esta razón, AFADA realizó una am-
pliación de la denuncia presentada en la 
Fiscalía Federal a cargo del Dr. Juan Soria 

el 27 de junio pasado, para que se inves-
tigue si esa sanción existió y si había sido 
levantada o no al momento de ocurrir el 
incidente con el cetáceo. Para ello solicitó 
se libren oficios pertinentes.
Cabe recordar que la asociación protec-
cionista, intervino tras la difusión de un 
video que mostraba cómo el velero se 
acerca peligrosamente al grupo de balle-
nas a toda velocidad, e irresponsablemen-

te las embiste, tras lo cual se escuchan risas 
y rápidamente el velero gira en dirección 
contraria y se aleja.
El caso, que tuvo trascendencia nacional 
e internacional llegó a la justicia a través 
de AFADA con el respaldo del Ministerio 
de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la 
Nación quien fue el encargado de identi-
ficar al velero.
Fuente: Reporte Austral.

Se redujo la cantidad de testimonios y podrían adelantarse los alegatos 

Declaró el hombre imputado del abuso sexual 
de su hijo y admitió uno de los hechos
El Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte compuesto por los jueces: Juan José Varela, Eduardo López y Natalia Buitrago, comenzaron este lunes, el 
proceso oral contra un sujeto imputado del abuso sexual de su hijo biológico. El debate se había pospuesto a partir de la renuncia del abogado defensor 
del acusado. En esta primera jornada, el hombre declaró y admitió al menos uno de los hechos por los cuales se lo acusa y admitió que estaba dormido y 
teniendo un sueño erótico.  

Era buscada desde la noche del domingo  

Una mujer se habría quitado la vida en Ushuaia
La mujer de unos 42 años era buscada desde el domingo por la tarde. Una 
foto de la misma comenzó a circular en redes sociales y finalmente, este 
lunes por la mañana, desde la Policía de la Provincia, confirmaron el peor 
final. 

Una mujer era buscada intensamente desde el domingo y según trascendió, en-
contraron su cuerpo sin vida en el paseo Puente de la Mujer.

AFADA

Piden que se investigue si el velero que embistió 
a la ballena tenía permitido navegar
La embarcación habría estado inhibida por mora en el pago de la tasa fija anual, aunque se desconoce si ello ocurrió durante la fecha en que se produjo 
la embestida contra el cetáceo. AFADA amplió la denuncia ante el fiscal Soria.

Se le habría prohibido navegar al velero INISMARA 034586-REY hasta hacer efec-
tivo dicho tributo.

El caso de la ballena embestida tuvo trascendencia nacional e internacional.
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Río Grande.- Personal de Bomberos de 
Policía y Voluntarios intervinieron este 
lunes, alrededor de las 12:30 hs, en Es-
cuela N° 19 ubicada en calle Juan Manuel 
de Rosas 1450 de Río Grande.  
Según indica la información oficial, fue-
ron convocados al establecimiento esco-

lar por fuerte olor a quemado; por lo que 
personal bomberil verificó las instalacio-
nes no localizando anomalías; asimismo 
el personal de mantenimiento agregó que 
el olor provenía del exterior.  
Una vez realizadas las verificaciones, las 
clases continuaron normalmente.

Río Grande.- Personal de Bomberos de 
Policía y Voluntarios intervinieron en el 
domicilio de calle Forgacs al 2300.  
Según indica la información policial, una 
mujer fue a visitar a su amiga ya que no le 
respondía los llamados, observando que 
la puerta se encontraba cerrada desde 
adentro con la llave colocada.  
Allí, se procedió a la apertura mediante 
uso de la fuerza, localizando en una ha-

bitación a una mujer de 36 años incons-
ciente; siendo trasladada en móvil sanita-
rio al nosocomio local.  
Horas más tarde, y una vez finalizadas 
las tareas técnicas del personal bombe-
ril, determinó que no existía monóxido 
de carbono, pero si presentaba niveles 
irregulares de dióxido de carbono, por lo 
cual Camuzzi procedió a retirar el medi-
dor de suministro de gas.

Las clases posteriormente continuaron con 
normalidad

Evacuaron la escuela 
19 por “fuerte olor a 
quemado”
Pasado el mediodía de este lunes, personal de bomberos determinó evacuar 
a todas las personas que se encontraban en la Escuela Provincial N° 19 de 
Río Grande, debido a “fuerte olor a quemado”, que posteriormente se cons-
tató provenía del exterior, y además se chequearon las instalaciones y no 
se encontraron anomalías. Luego, las clases continuaron con normalidad.  

Evacuaron la escuela 19 por “fuerte olor a quemado” y luego se verificaron las 
instalaciones, no hallándose anomalías. 

Así lo indicaron las pericias bomberiles  

Una mujer resultó 
intoxicada por inhalación 
de dióxido de carbono
Una mujer fue encontrada inconsciente en su domicilio de calle Forgacs 
al 2300 y terminó hospitalizada. Fue una amiga quien dio cuenta de los 
insistentes llamados y que no los atendía. Personal de bomberos acudió y 
encontró la situación que derivó en el retiro del medidor de gas.    

Una mujer resultó intoxicada por inhalación de dióxido de carbono. Fue encon-
trada inconsciente en su domicilio de calle Forgacs al 2300.   
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Tolhuin.- Alrededor de las 13 horas de este lunes, perso-
nal policial intervino en un siniestro vial que involucró 

a un camión que transportaba gas sobre la calle Juan 
Domingo Perón de la ciudad de Tolhuin.  

Se trataba de un camión marca Mercedes Benz, mo-
delo Arocs, perteneciente a la empresa "Gas Austral", 
cuyo conductor, Mario Eduardo Gómez, resultó ileso. 
Asimismo, el hombre manifestó que al momento que 
realizaba carga de gas y por el mal estado de la calzada 

–presencia de hielo lavado en pendiente- perdió el con-
trol la unidad que luego volcó.  
Se convocó a personal de la División Policía Científica, 
a los efectos de labrar actuaciones de rigor, destacando 
que personal bomberil descarto algún tipo de riesgo o 
de perdida de gas.  
Debido a que la unidad ocupa la totalidad de la calzada, 
se interrumpe el transito hasta tanto sea removida del 
lugar.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- El Jefe Comunicacional de la Policía Pro-
vincial en Río Grande, Comisario Darío Rodríguez, ha-
bló con FM Fuego sobre el incremento de las denun-

cias de estafas telefónicas o virtuales: “Estamos teniendo 
un promedio de 2 a 3 denuncias diarias por estafas ya 
sean telefónicas o virtuales, a través de las redes sociales, 
es muy preocupante para nosotros este tipo de delitos, 
dado que es muy complejo para su investigación. Por eso 
lo más importante es generar esta prevención, alertar a 
nuestros vecinos que esto está pasando, respecto a las 

medidas de seguridad que tienen que tener para no caer 
en estos engaños, es uno de los delitos que más se está 
teniendo y en donde las pérdidas económicas son muy 
importantes, dado que la sustracción o los movimientos 
bancarios que se realizan son bastantes importantes, por 
eso constantemente estamos haciendo campañas para 
alertar a los vecinos”.
“Tenemos tres tipos de estafas que estamos teniendo úl-
timamente, -continuó diciendo el comisario Rodríguez-, 
una es el robo de los contactos de WhatsApp, donde que-
da anulado el WhatsApp de la víctima. La modalidad es, 
la víctima recibe un link, a través del correo electrónico, a 
través de un mensaje compartido, activa este link, ingre-
sa y automáticamente se ve bloqueado en su sistema de 
WhatsApp, quien se apoderó de esa cuenta, se comunica 
con cualquiera de los contactos, les empieza a pedir di-
nero o a ofrecer divisas extranjeras, como creemos que 
es un contacto de confianza, podemos llegar a acceder 
a esa situación, cuando se pueden comunicar con quien 
supuestamente le había pedido dinero, se dan cuenta que 
han sido víctimas de una estafa”.
Rodríguez añadió: “Otro sistema es a través de las com-
pras y ventas que se realizan a través de las redes sociales, 
ya sea Instagram o Facebook, una vez que efectivizamos 

la compra, una seña o compartimos datos respecto a 
nuestro CBU, nos bloquean y nos vemos vulnerados con 
pérdidas en nuestras cuentas bancarias, este es otro de los 
delitos muy importante que estamos teniendo. El tercer 
sistema es el famoso ‘cuento del tío’, donde alguna per-
sona recibe un llamado telefónico de alguien que se hace 
pasar por pariente, suele iniciarse la conversación con un 
‘hola abuela’, ‘hola tío’ y a partir de ahí le dicen que nece-
sitan dinero y como es de confianza, realiza el depósito 
y cuando se comunica con el verdadero pariente, se da 
cuenta que fue estafado”.
“Por todo esto, desde la policía queremos alertar respec-
to de este tipo de situaciones que existen, en caso de la 
menor duda, corte la comunicación, se comunique con la 
policía y denuncie. En caso de notar que se ha concreta-
do la estafa, si es con la cuenta bancaria, lo primero que 
debe hacer es comunicarse con el banco para bloquear 
las cuentas así no siguen vulnerando las mismas y si es 
a través de teléfono, hacer captura de pantallas y dejar 
registrado todos los datos que le aportaron a quienes rea-
lizaron la estafa, es un delito muy complejo de investigar, 
muchos de los casos ni siquiera son realizadas desde otras 
provincias y desde el exterior del país”, finalizó diciendo 
el comisario Rodríguez.

Policía de la Provincia

Estafas telefónicas y virtuales crecen 
en Tierra del Fuego
“Estamos teniendo 2 a 3 denuncias diarias, es muy preocupante este tipo de delitos, dado que es muy complejo para su investigación. “Una es el robo de 
los contactos de WhatsApp, donde la víctima recibe un link, y les empieza a pedir dinero o a ofrecer divisas extranjeras, como creemos que es un contacto 
de confianza, podemos llegar a acceder y otro es a través de compra y venta en redes sociales”, afirmó el Comisario Darío Rodríguez.

El robo de datos personales y estafas virtuales es-
tán teniendo un crecimiento en la provincia reveló 
la Policía.

Tolhuin  

Volcó un camión que trasportaba gas 
sin riesgo de pérdida
El vuelco de un camión de gran porte, sobre calle Juan Domingo Perón de Tolhuin, se registró este lunes, según indicó el conductor, debido al estado 
resbaladizo de la calzada. Intervino personal de bomberos de aquella localidad, quienes indicaron que había riesgo de pérdida. No hubo lesionados.  

Volcó en Tolhuin un camión que trasportaba gas, 
mientras personal de bomberos aseguró que exis-
tía riesgo de pérdida.  
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Tolhuin.- Continuando con las numero-
sas actividades culturales, sociales, depor-
tivas y de interés general que el Municipio 
del corazón de la isla realiza para todos 
los vecinos de la provincia, y que además 
está promoviendo con estas acciones lo 
que será el festejo por el 50° Aniversario 
de Tolhuin que se conmemorará el 9 de 
Octubre del corriente año, es que el do-

mingo 3 de julio desde las 11.00 horas en 
el Campo de Doma ‘Cura Gaucho José 
Zikn’, la Dirección de Deporte concretó 
la Cuarta Edición del “Tolhuin Extre-
mo Bajo Cero” junto a sesenta y cinco 
competidores que se dividieron entre la 
rama femenina y masculina, donde hubo 
cuatro categorías individuales (femeninas 
y masculinas), en las que los y las parti-
cipantes debieron superar más de veinte 
obstáculos. 
Destacando además que el evento ya tie-

ne un lugar dentro del calendario anual 
de Tolhuin, y que para esta ocasión se en-
tregaron medallas en todos los podios y 
un reconocimiento “finisher” para todos 
y todas las participantes que formaron 
parte de esta espectacular la jornada.
Al respecto, el intendente Daniel Harr-
ington, destacó que “es muy lindo ver el 
ambiente que se dio durante el desarrollo 

de la propuesta” y afirmó que “este es un 
evento que va a seguir creciendo ya que 
tiene mucho para brindar”.
Harrington valoró que la ciudad sea sede 
de este tipo iniciativas ya que “hay una 
convivencia sana entre deportistas en el 
entorno natural que ofrece Tolhuin, y eso 
lleva al disfrute de toda la familia”. “Se-
guimos apostando al deporte, que no es 
otra cosa que apostar al crecimiento de 
Tolhuin, para que nuestra ciudad se desa-
rrolle como se merece; para eso trabaja la 

gestión en esta clase de eventos, que son 
importantes para toda la comunidad”, 
cerró.
Detallando a continuación los y las gana-

doras por categoría:
Para el segmento Femenino-Gladiator 

Tolhuin

Se realizó la cuarta edición del Tolhuin 
Extremo Bajo Cero
El domingo 3 de julio, a partir de las 11.00 horas en el Campo de Doma ‘Cura Gaucho José Zink’, la Municipalidad de la ciudad e Tolhuin a través de 
la Dirección de Deporte, se concretó la Cuarta Edición del “Tolhuin Extremo Bajo Cero” que contó con la participación de sesenta y cinco competidores 
entre la rama femenina y masculina.

Sigue en Pág. 22
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(de 30 a 39 años), accedieron al podio 
Luisina Nieva, Paola Agüero y Belén 
Nieva. En la categoría Femenino-Hero 
(+50), Daniela Brada, y en Femenino-
Spartan (40 a 49) obtuvo su medalla Sil-
vina Corbalán.
En la última de las categoría Femenina-
Warrior (18 a 29 años), quedaron en 
los tres primeros puestos Yanina Vilte, 
Alexia Gómez y Gina Brizuela.
En los grupos masculinos, para la catego-
ría Masculino-Gladiator (30 a 39 años), 
el podio fue ocupado por Pablo Men-
doza, Edgardo Samudio y Maximiliano 

Márquez, mientras que en el segmento 
Masculino-Hero (+50) se destacaron las 
participaciones de Guillermo Bustaman-
te y José Barreto.
En la categoría Masculina-Spartan (40 a 
49 años), se ubicaron en los primeros lu-
gares Santiago Soto, Marcos León y Jor-
ge Condori, y finalmente, en el segmento 
de competencia Masculina-Warrior (18 a 
29 años) Matías Igarzabal, Luís Herrera y 
Santiago Ibáñez.
Desde el área de la Dirección de Deporte 
agradecieron a las familias tolhuinenses y 
de toda la provincia por acercarse a com-
partir, también al Instituto Fueguino de 
Turismo, Apitur y todos los comercios 
que acompañaron y colaboraron con la 
competencia.

Viene de Pág. 21

Se realizó la Cuarta...

Río Grande.- El Municipio de esta ciudad se encuentra 
ejecutando los últimos trabajos de refacción y puesta 
en valor del natatorio municipal “Eva Perón”, una obra 
demandada hace tiempo por parte de los vecinos y las 
vecinas, ya que el objetivo es que se puedan realizar las 
actividades sin interrupciones; que se utilice a largo 
plazo en condiciones óptimas; y que los riograndenses 
disfruten de este espacio deportivo totalmente renova-
do. Destacando además que los trabajos que se llevaron 
adelante, debieron hacerse desde cero por el estado en 

el que se encontraba la estructura, logrando una obra 
final de calidad a disposición de los y las riograndenses. 
Respecto al tipo de intervenciones que se ejecutaron 
desde la Secretaría de Planificación, Inversión y Servi-

cios Públicos informaron que se trató del recambio in-
tegral de la cubierta, utilizando como material principal 
chapa panel; y con una estructura galvanizada, para que 
no haya inconvenientes con el vapor ni con las filtra-
ciones. Además del techado a nuevo, se procedió a po-
ner en valor todo el edificio, con trabajos interiores de 
pintura y reestructuración de los vestuarios entre otras 

tareas. De esta manera, el Estado municipal continúa 
con obras que mejoran la infraestructura deportiva y 
cultural de la ciudad, tratándose en esta oportunidad, 
de la puesta en valor de un lugar de disfrute y desarrollo 
para los y las riograndenses.

Agencia Municipal de Deportes

El Natatorio Municipal “Eva Perón” 
transita su etapa final
Se está finalizando con el recambio integral de toda la cubierta, logrando que el edificio deportivo quede prácticamente techado a nuevo, y actualmente, 
se llevan adelante trabajos interiores para optimizar toda la instalación, inclusive sus vestidores, y ponerlo a punto para su pronta apertura, ya que de 
esta manera, el Municipio continúa con obras destinadas a la puesta en valor de espacios esenciales para los y las riograndenses.

Gente que sabe...
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Río Grande.- Nuevamente el complejo 
deportivo que el Centro de Empleados de 
Comercio de nuestra ciudad posee en la 
calle Islas Malvinas N° 998, volvió a vibrar 
este fin de semana ya que el domingo 3 
de julio desde las 14.00 horas, la comisión 
de deportes del sindicato disputó una nue-
va fecha de este ya tradicional y popular 
campeonato participativo denominado 
Torneo “Amistad” 2022 que el gremio 
realiza para todos los afiliados mercantiles, 
que para esta ocasión se enfrentaron en 
el campo de juego los equipos de Turbo 
FC vs. Limpo Centro, Indestructibles vs. 
Los Rebeldes, Los Moperos vs. Los Gam-
bitas, Diarco vs. Borussia MF, La Unión 
vs. La Scaloneta y los Fiscaleros frente a 
La Costa, donde también las gradas que 
estuvieron colmadas de familiares, amigos 
y fieles seguidores de este especial certa-
men, disfrutaron entre todos una jornada 
espectacular y con encuentros futbole-
ros que agradaron a todos los presentes, 
ya que desde la organización, además de 

promover estas acciones deportivas, asi-
mismo insta a que todos los equipos in-
tervinientes aprovechen estos espacios 
de recreación para compartir junto a sus 
compañeros y compañeras de trabajo un 
día muy especial, y especial para el reen-
cuentro y estrechar aún más los lazos de 
amistad, felicitaciones a toda la muchacha-
da y a continuar de esta manera.
Detallando a continuación los cotejos 
desarrollados, la tabla de goleadores y la 
próxima programación.
Resumen de los partidos
Domingo 3
Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 
horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: Tiro-
ni/Cristian
Saque inicial: Turbo FC
Turbo FC 4 Limpo Centro 4
Goles
Turbo FC, (9) Rubén González 1, (2) Car-
los Aguirre 1, (10) Rodrigo Tecai 1, (5) 
Daniel Esquivel 1.
Limpo Centro, (3) Yair Majul 1, (10) Fa-
cundo Martínez 2, (6) Ricardo Belizan 1.
Tarjetas

Limpo Centro, (10) Facundo Martínez, 
amarilla.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 
horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: Tiro-
ni/Cristian
Saque inicial: Los Rebeldes
Los Rebeldes 0 Los Indestruc-
tibles6
Goles
Los Indestructibles, (5) Matías Cok 2, (3) 
Matías Rodríguez 2, (7) Walter Ríos 1, (8) 
Braian Britez 1.
Tarjetas
Los Indestructibles, (8) Braian Britez, 
amarilla.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 
horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: To-
más/Cristian
Saque inicial: Los Gambetas
Los Moperos 6 Los Gambetas 0
Goles
Los Moperos, (7) David Cruz 2, (11) Fe-

derico Cruz 1, (9) Gabriel Ojeda 1, (5) Ja-
vier Soto 1, (8) Claudio Romero 1.
Tarjeras
Los Moperos, (9) Gabriel Ojeda, amarilla.
Los Gambetas, (14) Pablo Arroz, dos 
amarillas y azul.
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 
horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: To-
más/Campano
Saque inicial: Borussia MF
Borussia MF 6 Diarco 4
Goles
Borussia MF, (12) Wilson Barrionuevo 1, 
(19) Leonardo Montenegro 1, (29) Juan 
Ruiz 3, (14) Braian Sotelo 1.
Diarco, (14) Fernando Rivera 3, (5) Lucas 
Vera 1.
Tarjetas
Borussia MF, (1) Federico Brito, amarilla 
(19) Leonardo Montenegro, dos amarillas 
y azul (13) Javier López, amarilla (29) Ja-
vier Ruiz, amarilla.
Diarco, (28) Martín Torres, amarilla (5) 
Lucas Vera, amarilla (17) Franco Ríos, 
amarilla.
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 

horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: To-
más/Campano
Saque inicial: La Unión
La Unión 6 La Escaloneta 
3
Goles
La Unión, (8) Elvio Barrera 1, (6) Diego 
Avalos 3, (11) Esteban Aguilar 1, (2) Ma-
nuel Oyarzo 1.

La Escaloneta, (32) Rodrigo Bustos 1, (10) 
Gonzalo Romero 2.
Tarjetas
La Unión, (36) Cristian Soria, amarilla.
La Escaloneta, (4) Agustín Impini, dos 
amarillas y azul.
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 
horas
Mesa: Leandro Orosco – Árbitros: To-
más/Campano
Saque inicial: La Costa
La Costa 8 Los Fiscaleros 3
Goles
La Costa, (11) Walter Soria 2, (10) Cristian 
Coronel 3, (9) Franco Torres 3.
Los Fiscaleros, (2) Leonardo Sorini 1, (10) 
Braian Moreira 1, (3) Gabriel Blanco 1.
Tabla de Goleadores
Nombre y Apellido Equipo Goles
Juan Ruiz Borussia MF 6
Francisco Duarte Borussia MF 
4
Nicolás Escalante Media Naranja 

4
Lucas Vera Diarco 4
Fernando Rivera Diarco 4
Gonzalo Gómez Seinco 3
Ramiro Acosta Maxiconsumo 3
Hilario Cabral Estudiantes 3
Gonzalo Romero La Scaloneta 
3
Gabriel Blanco Los Fiscaleros 3
Walter Soria La Costa 3

Cristian Coronel La Costa 3
Franco Torres La Costa 3
Luciano Chávez La Unión 3
Fixture
Domingo 10
Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 
horas
El Rejunte vs. Hipernostra
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 
horas
Seico vs. Maxiconsumo
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 
horas
Fecha Libre vs. Turbo FC
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 
horas
Limpo Centro vs. Idestructibles
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 
horas
Chaco For Ever vs. Los Moperos
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 
horas
Los Gambetas vs. Borussia FC

Futsal

Torneo “Amistad” CEC 2022
El domingo 3 de julio, a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo del (C.E.C.), que posee en la calle Islas Malvinas N° 998, la 
comisión de deportes del Centro de Empleados de Comercio de nuestra ciudad, concretó una nueva fase del Torneo de Futsal “Amistad” 2022, que para 
esta ocasión reunió a doce equipos correspondiente a la categoría libre.

El equipo de Los Moperos, categoría libre.

El equipo de Borussia MF; categoría libre.

El equipo de Los Fiscaleros, categoría libre.
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EVILLANO S.R.L.S

Personal de Defensa Civil colaboró con el Juzgado Federal a cargo de la doctora Mariel Bo-
rruto, por un pedido expreso del intendente Martín Pérez. El jefe comunal se condolió por la 
tragedia ocurrida el pasado viernes cuando un avión sanitario Lear Jet se precipitó a tierra 
al despegar provocando la muerte de los cuatro ocupantes y se puso a disposición de la Juez 
Federal brindando todo el apoyo material y humano de la ciudad. La repartición municipal 
participó al mando de su director Sebastián Águila.

Su personal fue reconocido por el Intendente

Defensa Civil municipal trabajó 
en el operativo del Lear Jet

Río Grande.- “El Intendente solicitó brindar total coo-
peración” comentó el director de Defensa Civil Sebas-
tián Águila. Personal de ANAC procedió a la identifi-
cación y retiro de las cajas negras y de las baterías de la 
aeronave sanitaria siniestrada. Para ello, fue solicitada 
la cooperación de personal municipal, de torres de ilu-
minación y un generador de apoyo para desarrollar la 
tarea según el protocolo estipulado. Este sábado con-
tinuarán las tareas.
El personal de Defensa Civil municipal asistió al opera-
tivo alrededor del avión Lear Jet 35 accidentado el pa-
sado viernes en el Aeropuerto Internacional “Gober-
nador Ramón Alberto Trejo Noel” de esta ciudad. En 
coordinación con fuerzas de seguridad aeroportuaria y 
bomberos brindaron cooperación en este lamentable 
hecho. 
“El Intendente solicitó brindar total cooperación del 
equipo de defensa civil. Acudimos para brindar cola-
boración en el operativo y este sábado, continuamos 
con nuestra labor en este hecho que ha conmovido a 
toda la ciudad”, destacó el director de Defensa Civil.
Sebastián Águila agregó que el domingo el personal 
municipal trabajó en la recolección de los restos del 
aparato siniestrado y lo llevaron al hangar de la Base 
Aeronaval. 

Mediante requerimiento de personal  aeronáutico que 
trabajó en el lugar, personal y recursos técnicos de De-
fensa Civil estuvieron abocados a la cooperación en el 
operativo. 
Personal de ANAC y Bomberos Voluntarios proce-
dieron a la identificación y retiro de las cajas negras y 
de las baterías de la aeronave sanitaria siniestrada. Para 
ello, fue solicitada la cooperación de personal munici-

pal, de torres de iluminación y un generador de apoyo 
para desarrollar la tarea según el protocolo estipulado. 
Asimismo, Águila aseguró que en el día sábado con-
tinuarán sus labores en el lugar del hecho ya que lle-
gará personal especializado de la junta aeronáutica y 
de investigación para trabajar en los restos de avión 
buscando encontrar más datos que permitan dictami-
nar causas del siniestro que provocó 4 víctimas fatales. 
La asistencia de Defensa Civil se sostuvo hasta pasadas 
las 19:30 horas de este viernes, y continuó durante el 
sábado y el domingo.
Cabe destacar que la Juez Federal con asiento en Río 
Grande, doctora Mariel Borruto, agradeció el trabajo 
realizado por las distintas fuerzas de emergencia y de 
seguridad que realizaron estas ingratas tareas de colec-
tar todas las pruebas del siniestro que se cobró la vida 
del comandante del avión, Claudio Canelo; de su copi-
loto Héctor Vittore; del pediatra doctor Diego Ciolfi y 
de la joven enfermera Denise Torres García.

El accidente aéreo se cobró la vida del comandan-
te del avión, Claudio Canelo; de su copiloto Héctor 
Vittore; del pediatra doctor Diego Ciolfi y de la joven 
enfermera Denise Torres García. 

Personal de Defensa Civil Municipal asistió al operativo alrededor del avión Lear 
Jet 35 accidentado en el aeropuerto “Trejo Noel” de esta ciudad. En coordinación 
con fuerzas de seguridad aeroportuaria y bomberos brindaron cooperación en 
este lamentable hecho.

Cabe destacar que la Juez Federal con asiento en Río Grande, doctora Mariel 
Borruto, agradeció el trabajo realizado por las distintas fuerzas de emergencia y 
de seguridad que realizaron estas ingratas tareas de colectar todas las pruebas 
del siniestro.


